
 El accidente afectó a estudiantes de segundo básico del Colegio Francisco Palau de La Serena. 

El hecho deja en evidencia la necesidad de actualizar protocolos internos en colegios. 
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FALLIDO EXPERIMENTO 
ESCOLAR DEJA 5 HERIDOS

HUBO CRÍTICAS DE LOS APODERADOS A CÓMO SE PROCEDIÓ FRENTE AL INCIDENTE 

4-5

DIPUTADO ARRIESGARÍA 
DURA SANCIÓN POR 
FRAUDE AL FISCO 6

LAUTARO CARMONA

Fijan fecha para audiencia 
de alegatos por Dominga

Tribunal Ambiental

La audiencia se llevará a cabo el jueves 17 de octubre y se escu-
charán los alegatos de las partes en la reclamación de Andes 
Iron contra el Servicio de Evaluación Ambiental. 7

El cantautor chileno
Alberto Plaza se presentará
el 1 de noviembre en la región 

“LA POLÍTICA
NO ESTÁ EN
MIS PRIORIDADES”

20-21

FRANCISCO EGUIGUREN

EL PANUL SEGUIRÁ HASTA EL 2025
En la administración del relleno sanitario señalan que estarán prestando servicios sin problemas, pero que el próximo año debería haber una resolución de la gerencia general y del directorio 
si se hace una ampliación o se llega hasta el 2030 con una planta de reciclaje. 8-9
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Do! Smartcity llega hasta la Región de Coquimbo 
tras su exitoso paso por Santiago. Con la idea es 
entregar las últimas novedades sobre cómo de-
sarrollar ciudades inteligentes considerando las 
oportunidades que posee la Región de Coquimbo 
para lograrlo. En el Summit “El Poder de la Ciudad”, 
se reunirán importantes actores del mundo políti-
co, público, privado, la academia y organizaciones 
ciudadanas, para abordar temas tan importantes 
como la “Visión y perspectivas de Desarrollo de la 
Región”, y dos foros paneles: “Crecimiento Urbano 
Smart” y la “Modernización del transporte público”, 
para intercambiar conocimientos, experiencias prác-
ticas e ideas innovadoras para la transformación del 
territorio. El encuentro será hoy 9 de octubre en el 
Hotel Enjoy Coquimbo de 8.30 a 13:00 horas, invitan 
Gobierno Regional y la Corporación Regional del 
Desarrollo Productivo de Coquimbo. La inscripción 
es gratuita y pueden acceder a través del siguiente 
link http://bit.ly/DoCoquimbo2019

EL BARÓMETRO

Tras dos meses de recuperación, ayer fue liberado en la Reserva Marina “Choros y Damas” ,el ejem-
plar juvenil de una tortuga verde encontrada a principios de agosto por pescadores artesanales de 
caleta Talca, en Ovalle. El quelonio, una hembra de 68 centímetros y 15 kilos, fue hallada flotando 
cerca del varadero de los botes artesanales y los propios pescadores la revisaron y al constatar 
que estaba bien, la devolvieron al mar, pero el animal volvía a la orilla por lo que dieron aviso a 
Sernapesca. Así lo indicó el encargado regional de Conservación y Biodiversidad de Sernapesca 
Coquimbo, Gerardo Cerda, quien agregó que “trasladamos a la tortuga hasta el centro de rescate de 
la Universidad Católica del Norte, en virtud de un convenio que tenemos con ellos y con fundación 
Mundo Mar, donde se le hizo una evaluación veterinaria, donde se pudieron descartar lesiones e 
infecciones”.

Los Tiburones de Veracruz de México lograron durante 
el pasado fin de semana un empate en casa del cuadro de 
León y llegaron a 39 partidos sin ganar en la liga mexicana.

En nuestro país el record lo tiene un equipo de nues-
tra región,  Coquimbo Unido quienes ostenta la mayor 
cantidad de partidos seguidos sin ganar, por Torneos 
Nacionales de Primera División.

Los piratas, según señala el diario AS,  registraron  32 
encuentros, pero con la excepción que se dividieron en 
dos períodos. En 1965, el elenco pirata bajó de categoría 
tras una racha de 23 partidos consecutivos sin victorias, 
con tres empates y 20 derrotas. El “Barbón” demoró 13 
años en volver a Primera División. En su regreso en 1978, no 
pudo ganar en las primeras nueve fechas, completando 
32 partidos sin festejos” sostiene el sitio deportivo.

“La racha sin ganar de los piratas terminó el 14 de mayo 
de 1978, cuando derrotó 4-2 a Temuco como local, con goles 
de Nelson Vásquez (9’, y 89’), Mauricio Araya (13’) y Julio 
Dinamarca (58’). En la banca coquimbana estaba Luis 
Álamos, que reemplazó en ese partido a Sacha Mitjaew” 
sostiene el texto de AS.com

A los porteños le siguen  Iberia que en la temporada 
1952-1953 registró 31 partidos; y  Ñublense 1979 / 1981 se 
anotó con 25 encuentros sin victorias.

Coquimbo Unido con el record 
de partidos sin ganar

Liberan tortuga verde rescatada en reserva marina

 La Comisión de Libertad Condicional de La Serena, encabezada por el ministro de la Corte de Apelaciones, 
Christian Le-Cerf, comenzó este lunes  la primera jornada de análisis de 278 solicitudes de internos  de 
los centros penitenciarios de la jurisdicción que buscan acceder al derecho establecido por ley.

La comisión está integrada, además, por dos jueces del Tribunal de Juicio Oral en lo Penal, dos magis-
trados del Juzgado de Garantía, y la secretaria del tribunal de alzada, quien actúa como ministro de fe, 
y  sesionará durante cinco jornadas para revisar informes provenientes de los centros penitenciarios 
de La Serena (256), Ovalle (13), Illapel (4) y Combarbalá (5). La instancia, que desarrolla su labor semes-
tralmente, resolverá las solicitudes de postulantes que cumplan con los requisitos que la ley establece, 
tales como el tiempo de cumplimiento de la condena que se le impuso, haber mantenido una conducta 
intachable en el establecimiento penal, aprender un oficio y haber asistido con regularidad a las escuelas 
y conferencias educativas del penal, estimándose según los informes, en condiciones de ser reinsertados.   

Lucas Rösler (15) es el nuevo estudiante de intercambio que inició hoy su jornada escolar 
en el liceo Gregorio Cordovez de La Serena. De origen alemán, el joven cursará el 2ºB, a cargo 
del profesor Jorge Araya.

Junto a su madre anfitriona, Carolina Acuña llegaron hasta el establecimiento educacional 
para recibir el saludo del rector Mario Rojas, quien se mostró muy contento al ver que el plantel 
estudiantil nuevamente recibe a un alumno extranjero, quien junto a Sarah Helsoe y Jeanne 
Senny conforman los estudiantes de intercambio que han llegado al liceo este semestre.

Hasta julio del 2020 permanecerá Lucas como estudiante del liceo serenense, quien se 
mostró algo nervioso, pero contento y bien dispuesto al iniciar esta nueva etapa. En su 
natal Münster, ciudad del noroeste de Alemania, quedaron sus padres y su hermana menor 
de 13 años, quienes respaldaron este primer viaje de intercambio con destino Sudamérica. 
Lucas está en nuestro país, gracias a un programa de intercambio cultural del American 
Field Service (AFS).

Joven alemán es el nuevo
estudiante de intercambio de Liceo 

 Comisión de libertad condicional analiza  solicitudes 

El DO! SMARTCITY en la zona 
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EDITORIAL

La justicia puso punto final a un controvertido tema que se mantu-
vo por varios años en tribunales por el proyecto Paseo Balmaceda y 
que enfrentó a la empresa Neorenta y al Ministerio de la Vivienda y 
Urbanismo que objeto las decisiones adoptadas en su oportunidad 
por la Dirección de Obras de la Municipalidad de La Serena.

Finalmente, en fallo del más alto tribunal y respaldan-
do la decisión adoptada por la Corte de Apelaciones, se 
otorga plena legalidad al proceso realizado.

Lo que se pretendía era no sólo paralizar sino demoler 
la obra, una situación aberrante sí se considera el capital 
invertido y el hecho de que terminada y entregada para 
su funcionamiento hace más de dos años.

Este es un tema que en el último tiempo se ha repetido 
en el país por lo que se han adoptado medidas destina-
das a evitar que situaciones como la señalada, vuelvan 
a ocurrir y con todo lo que ello implica para la inversión privada.

De hecho el gobierno ha anunciado que, en todos los sectores 
productivos y, particularmente, la minería, habrá amplia facilida-

des para los trámites, en la medida que estos se enmarquen en las 
disposiciones medioambientales vigentes. 

Todas las propuestas serán consideradas previo a cualquier pro-
nunciamiento de los organismos encargados de supervisarlos en los 
procesos posteriores. 

Es decir se pretende evitar que se judicialicen estas 
iniciativas cuando ya se han realizado inversiones, lo 
que atenta contra un normal proceso de desarrollo, 
sea donde sea.

A nivel nacional existen varios proyectos que se en-
cuentran detenidos por diversas causales, lo que atenga 
contra las invertir y generar mano de obra, que es lo 
que se necesita.

Por ello esta determinación, favorable al Paseo Balmaceda, 
es un indicador que sienta un precedente que es bueno 

tener en cuenta para que los privados puedan hacer aportes que 
fortalezcan la evolución social y económica, no sólo de la región, 
sino de todo el país.

De hecho el gobierno ha 
anunciado que, en todos 

los sectores productivos y, 
particularmente, la mine-
ría, habrá amplia facilida-
des para los trámites, en la 

medida que estos se enmar-
quen en las disposiciones 

medioambientales vigentes
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Punto fi nal a un proceso jurídico
que puso en riesgo una inversión

CARTAS

Reciclaje

Para quienes reciclamos nuestros re-
siduos se hace bastante difícil realizar 
esta acción dada la escasa cantidad de 
puntos limpios con que cuenta la ciudad. 

Demás está decir como aumentaría 
el reciclaje en la región si pudiésemos 
contar con una mayor cantidad de lugares 
que apoyen con su infraestructura a esta 

labor, la que genera además recursos 
producto de la actividad.

Recientemente se ha mostrado por 
distintos medios lo que otros países 
hacen para fomentar el reciclaje. 

Por ejemplo, en París la población 
puede acceder a “ecopuntos” que les 
entrega la posibilidad de acceder a 
pasajes gratis en el metro de esa ciudad 
a cambio de botellas de plástico. 

En países del sudeste asiático se en-
tregan alimentos a cambio de unos 
kilos de plástico, lo que redunda en una 
importante actividad de limpieza en 
países en que el plástico se encuentra 
dispuesto en todas partes y de apoyo 

a la población de escasos recursos que 
recolectando estos residuos puede ac-
ceder a alimentos en forma “gratuita”.

 En Chile sin embargo se habla en to-
das partes de la importancia del medio 
ambiente y en particular del reciclaje, 
pero dada la magnitud del problema, 
pocas son las iniciativas concretas que 
ayuden a paliar este impacto negativo 
en nuestro entorno.

Propongo que todas las grandes em-
presas del retail nos ayuden a reciclar 
disponiendo puntos limpios en sus 
lugares de ventas. 

Sería una muy buena iniciativa consi-
derando que son éstas las que generan 

la mayor cantidad de envases que 
pueden ser reciclados producto de la 
venta de sus productos.  

Asimismo, llamo a las autoridades 
regionales a incentivar a la población 
al reciclaje apoyando también con la 
infraestructura adecuada para que esto 
suceda adecuadamente y generando las 
instancias entre el sector privado y el 
público para que hagamos de nuestra 
región un ejemplo para el resto del país.

Así como la ciudad de Pucón se convir-
tió en un ejemplo a nivel nacional para 
la eliminación de las bolsas plásticas, 
¿porqué nuestra región no puede ser 
el ejemplo del reciclaje?.

Roberto Ulloa Lake

Gerente General

Earth Science Consultants

UNA SONRISA AL DIA Por: Maeze

¿40 o 41?
Mi marido está haciendo la previa para su nueva jornada laboral.
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Al menos cinco estudiantes de se-
gundo básico del Colegio Francisco 
Palau de La Serena resultaron con 
quemaduras de diversa considera-
ción, luego de un fallido experimento 
en una feria científica realizada por 
alumnos de enseñanza media. 

Según el relato de los apoderados, 
tres de las niñas fueron trasladadas 
hasta el Servicio de Urgencia del hos-
pital de La Serena, mientras que las 
otras dos fueron atendidas por per-
sonal de Samu en el establecimiento. 

Una de las pequeñas fue dada de alta 
ese mismo día, mientras que las dos 
restantes quedaron hospitalizadas. Sin 
embargo, el lunes, los padres de una 
de las niñas –la que sufrió quemaduras 
de gravedad- decidieron trasladarla a 
Santiago, ya que según información 
manejada por los apoderados del 
curso, habría presentado infección 

me movilicé por mi propia cuenta. Mi 
hija no tenía nada físicamente, pero 
pedí que la revisaran igual porque 
pudo haber inhalado humo o algún 
otro elemento”, contó la mamá. 

Si bien dice que su hija se reincorporó 
a clases sin mayores inconvenientes,  
tiene cierta preocupación, ya que 
teme por daños psicológicos.

“El otro día íbamos en auto y vimos 
a un hombre haciendo malabares 
con fuego y ella se tapó los ojos y me 
dijo que no quería ver. Yo físicamente 
la veo bien, pero igual quiero revisar 
esta situación”, precisó. 

La apoderada, además, comentó que 
su hija es la mejor amiga de la niña 
que fue trasladada hasta la Región 
Metropolitana.

“El domingo yo fui a verla y estaba con 
fiebre, fueron los propios papás que 
decidieron hacer el traslado. La otra 
mamá afectada me dijo que su hija 
estaba un poquito mejor”, concluyó. 

Respecto al estado de salud de la es-
tudiante que fue trasladada a la Región 
Metropolitana, su mamá comentó 

en el colegio francisco palau

De las cinco estudiantes lesionadas, dos de ellas permanecen en observación, aunque la pequeña que resultó con heridas graves fue trasladada a Santiago por decisión de sus padres. La 
niña permanece estable y el jueves será intervenida nuevamente.

Alejandra Carvajal  / La Serena El hecho se registró el jueves pasado en el marco de una 
feria científica, donde cinco estudiantes resultaron con 
quemaduras de diversa consideración. Si bien la directora 
del establecimiento dijo que el reglamento se activó 
“inmediatamente”, reconoció que la situación permitirá 
modernizar las operaciones ante situaciones de emergencia. 

@eldia_cl

en una de las heridas, siendo operada 
ese mismo día. 

El lamentable hecho fue dado a co-
nocer por los propios apoderados, 
quienes criticaron la implementación 
del protocolo y el poco compromiso 
demostrado por el colegio. 

El Día conversó con una de las mamás 
de las estudiantes afectadas, quien 
decidió resguardar su identidad por 
seguridad, sin embargo, contó que 
luego del accidente no han tenido 
ninguna respuesta oficial por parte 
de la dirección.  Si bien su hija sufrió 
quemaduras leves, en su cabello y 
delantal, comentó que le preocupa la 
reacción del colegio frente a situaciones 

de emergencia.

ESTADO Y RECUPERACIÓN

La apoderada dejó entrever algunas 
irregularidades al momento de activar 
el protocolo en el recinto educacional, 
ya que una vez que llegó al hospital tuvo 
que devolverse al colegio a buscar el 
seguro escolar, ya que su hija fue una de 
las estudiantes atendidas por el Samu 
en el colegio, y luego regresar al recinto 
hospitalario por sus propios medios.

“Yo pedí permiso en mi trabajo para 
ir, y cuando llegué no nos pudieron 
atender  porque no estaba el seguro 
escolar, fui al colegio a buscarlo y luego 

LAUTARO CARMONA

ACCIDENTE ESCOLAR EvIDENCIA 
NECESIDAD DE ACTUALIzAR 
PROTOCOLOS INTERNOS
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a nuestro medio que la pequeña se 
quemó la cara, cuello, pecho y oreja 
y que el jueves será intervenida nue-
vamente donde se le injertará piel 
debido a la gravedad de sus heridas.

“Ahora está con antibióticos, está 
bien de ánimo y eso es súper bueno. 
El día sábado tuvo fiebre y así siguió 
el domingo, ese día le digo al doctor 
de turno del hospital de La Serena, y él 
no quiso verla ni revisar sus heridas”, 
contó la apoderada de la pequeña.

EL ACCIDENTE

La mamá de la pequeña –que sufrió 
quemaduras leves-  detalló que el 
accidente se registró el jueves a eso 
de las 12:00 horas en una actividad 
organizada por los estudiantes de 
segundo medio. El curso de su hija 
visitó el evento y fue en la realización 
de un experimento llamado “Gusano de 
Azúcar” donde se registró el accidente. 

“Las cinco niñas estaban en el me-
són viendo el experimento cuando 
los otros estudiantes comenzaron 
a aumentar el calor hasta que salió 
una llamarada, mi hija dice que ella 
misma tuvo que apagar el fuego de 
su delantal”, precisó la apoderada. 

Consultada si habían profesores 
guiando la actividad, la mujer seña-
ló que desconoce ese antecedente 
ya que los detalles que maneja son 
aquellos que su hija le proporcionó. 
La apoderada insiste en el mal manejo 
comunicacional y logístico que ha 
realizado el recinto. 

“Llama la atención que tras cinco 
días del accidente, el colegio no haya 
informado nada. Recién hoy martes 
enviaron una circular. No han citado a 
los apoderados involucrados, solo sé 
que el viernes llamaron a los padres 
de las dos niñas más graves. Dicen 
que todavía están investigando, yo 
creo que la situación se les salió de 
las manos”, agregó la mamá. 

Ayer el Colegio Francisco Palau ofre-
ció un punto de prensa, hecho que 
coincidió con la visita del seremi de 
Educación, Claudio Oyarzún, quien se 
reunió con la directiva en la mañana. 

En la instancia, la directora pedagógi-
ca, Yazmín Olivares García – Huidobro 
confirmó que el accidente se registró 
en el marco de una feria científica. 

“El día del accidente las tres estudian-
tes más graves fueron trasladadas y 
acompañadas por la inspectora general, 
la profesora jefa y yo”, detalló Olivares.

05
estudiantes de segundo básico 
resultaron con quemaduras 
de diversa consideración tras 
un experiemento fallido. 

Respecto a la oportuna activación 
del protocolo, la directora del Colegio 
Francisco Palau aseveró que este se 
activó “inmediatamente”.

“Primero ingresamos personalmente 
a las estudiantes, luego se les avisó 
a los padres y los esperamos en el 
recinto hospitalario. Además, de ma-
nera paralela, hicimos las denuncias 
correspondientes en Carabineros y 
la superintendencia de Educación y, 
de manera interna también estamos 
llevando una investigación”.

En esta misma línea, la directora 
Olivares García Huidobro destacó que 
el establecimiento ha respondido de 
manera eficaz a la comunidad educativa 
y que no ha perdido comunicación con 
las afectadas y que la situación  vivida 
permitirá replantearse los mecanismos 
de acción frente a situaciones de esta 
índole.

“Quiero destacar que el establecimiento 
no ha dejado sola en ningún momento 
ni a las alumnas ni a las familias, en 
ningún momento se ha escondido la 
cara. Es un hecho lamentable y nos ha 
generado mucho dolor”. 

ACTUALIzACIÓN DE PROTOCOLOS

Desde la Secretaría Regional Ministerial 
de Educación emitieron un comunicado 
consignando que la Superintendencia 
de Educación tomó conocimiento de 
los hechos y que se inició una investi-

gación de oficio.
“La Supereduc solicitó los antece-

dentes de este caso al colegio, los que 
deberán ser remitidos en un plazo 
máximo de 3 días”. 

Además, desde la institución lamen-
taron los hechos ocurridos e hicieron 
un llamado a los establecimientos a 
actualizar sus reglamentos internos 
y a incorporar en ellos protocolos de 

actuación ante accidentes escolares, 
situaciones de maltrato, acoso escolar 
o violencia entre miembros de la co-
munidad educativa, entre otros temas. 

“Igualmente, es importante que los 
colegios mantengan actualizado su Plan 
Integral de Seguridad Escolar (PISE), 
para enfrentar de manera adecuada 
situaciones como las vividas en el 
establecimiento de La Serena”.

Ayer la directiva del Colegio Francisco Palau informó sobre los hechos ocurridos el jueves pasado  en el marco de una feria científica, donde 
cinco estudiantes resultaron con quemaduras de diversa consideración.

LAUTARO CARMONA

Quiero destacar que 
el establecimiento 
no ha dejado sola en 
ningún momento ni 
a las alumnas ni a las 
familias, en ningún 
momento se ha 
escondido la cara”. 

YAZMÍN OLIVARES
GARCÍA – HUIDOBRO

directora pedagógica
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El lunes el escenario político para el 
diputado Francisco Eguiguren (RN) 
cambió totalmente. El Ministerio Público 
abrió una investigación de oficio en 
contra del parlamentario de la Región 
de Coquimbo con el fin de probar si 
cometió el delito de fraude al fisco. 

Esto luego de las das declaraciones que 
emitió en conversación con La Tercera 
PM donde relató que había utilizado 
dinero que le entregaba el Congreso, 
por concepto de arrendamiento de 
automóvil, para pagar deudas perso-
nas que arrastraba desde su última 
campaña electoral. 

Ayer se conoció que en medio de 
la indagatoria que lidera la Fiscalía 
Regional de Valparaíso, el parlamentario 
oficialista se tomó algunos días libres 
sin goce de sueldo.

SE PAGÓ LA DEUDA

A un día de iniciarse la investigación 
previa, el legislador emitió un comu-
nicado de prensa expresando que la 
deuda está pagada en su totalidad y 
que si bien existió un desorden  admi-
nistrativo siempre “reconocí la deuda, 
la pagué íntegramente y esto jamás 
significó un perjuicio al Estado”. 

En el mismo párrafo, aclaró que los 
recursos cuestionados “jamás pagaron 
deudas de campañas ni personales”, 
opiniones que no coinciden con las 
declaradas al medio.  

INVESTIGACIÓN Y 
POSIBLES SANCIONES

El abogado y académico de derecho pe-
nal de la Universidad Católica del Norte, 
Rodrigo Paredes, detalló que la Fiscalía 
inició gestiones para poder aclarar los 
hechos y que hasta el momento sólo se 
tienen las declaraciones del diputado, 
aunque ya se dispusieron las primeras 
diligencias para requerir información 
de la Cámara como la existencia de las 
asignaciones, la regulación de la mis-
ma y la forma en cómo se concretó la 
concesión de estas y su pago.

Paredes dijo que si la investigación 
avanza y se logra el desaforo, el Ministerio 
Público estaría en condiciones de im-
putar delitos. Si bien es prematuro 
hablar de penas, el experto analizó los 
posibles escenarios del diputado ante 
un eventual proceso penal.

Ante eso, se abren tres posibles san-
ciones, según los antecedentes que se 
conocen, el diputado emitió cheques 
sin fondo a Círculo Mediterráneo para 
realizar los pagos del vehículo que 
arrendaba, tras lo cual terminaron 
quitándoselo.

“En este caso se podría condenar 
por giro doloso de cheque; y hay tres 
situaciones, primero si el diputado 
sabe que no hay fondos, segundo si 
tiene conocimiento que hay fondos 
y los retira y tercero están los fondos 
pero no autoriza el pago”, aclaró.

Duras penas arriesga 
Eguiguren tras investigación 
previa de la Fiscalía

Respecto a esta descripción, arriesga 
una pena que va desde los 541 días hasta 
los 5 años y una multa de 11  a 15 UTM, 
si el cheque girado es por una suma 
superior a 40 UTM.

Ante el eventual panorama que 
Eguiguren haya restituido los fondos 
se le podría imputar el delito de mal-
versación de caudal público, (recibir 
dineros públicos y emplearlos en otras 
actividades) y como el perjuicio es ma-
yor a 40 UTM arriesga presidio mayor 
en su grado mínimo a medio (5 años 
y 1 día a 15 años de privación de liber-
tad). Además, una multa del doble del 
recurso recibido, es decir 30  millones 
y ser inhabilitado para ejercer el cargo 
de manera perpetua o inhabilitado a 

DIPUTADO RN

El Ministerio Público abrió una investigación de oficio en contra del diputado de Renovación Nacional, Francisco Eguiguren, con el fin de 
comprobar si cometió el delito de fraude al Fisco.

Si la indagatoria avanza y se logra el desaforo, el Ministerio 
Público estaría en condiciones de imputar delitos. Si bien es 
prematuro hablar de sanciones, hay tres posibles escenarios 
ante un eventual proceso penal.

Ayer, el parlamentario oficialista emitió un comunicado 
expresando el pago “íntegro de la deuda” que mantenía a la 
rent a car Círculo Mediterráneo. 

Alejandra Carvajal  / La Serena

@eldia_cl

Reconocí la deuda, la 
pagué íntegramente 
y esto jamás significó 
un perjuicio al 
Estado”.
FRANCISCO EGUIGUREN

DIPUTADO RN

postular un cargo de 5 años a 7 años.
“Pero, si lo restituyó, podría ser conde-

nado por malversación de desviación (lo 
desvió pero luego lo restituyó), arriesga 
inhabilitación especial temporal para 
el cargo u oficio en su grado medio (5 
años y 1 día a 7 años) y una multa de 
la mitad del fondo sustraído (unos 7 
millones)”, agregó el académico de 
la UCN.

En este último punto, el especialista 
dijo si el uso indebido de los fondos 
fue sin daño ni entorpecimiento del 
servicio público, las penas serían, sus-
pensión del empleo en su grado medio 
y una multa de la mitad de la cantidad 
sustraída, sin perjuicio del reintegro.

$14,5
millones era la deuda que 
mantenía el diputado a la rent 
a car Círculo Mediterráneo

LAUTARO CARMONA
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En la audiencia se escucharán 
los alegatos de las partes en 
la Reclamación de Andes 
Iron contra el Servcicio de 
Evaluación Ambiental, SEA.

Primer Tribunal Ambiental 
fija fecha de audiencia 
por causa Dominga

en Antofagasta, se escucharán los ale-
gatos de las partes en la Reclamación 
de Andes Iron contra el Servicio de 
Evaluación Ambiental, SEA.

Según indican en la página del órgano 
colegiado la audiencia será transmitida 
vía streaming en la página web.

El pasado 26 de septiembre la Corte 
Suprema dictó su fallo respecto al 
caso Dominga: acogió tres recursos de 
casación en contra de este proyecto 
minero-portuario presentados por 
Oceana Inc, la Asociación Gremial 
de Pescadores y Mariscadores de Los 
Choros y por la abogada Alejandra 
Donoso Cáceres en representación de 
tres personas jurídicas y una persona 
natural, y ordenó al Tribunal Ambiental 
de Antofagasta, - que había fallado a 
favor de la iniciativa -  conocer y deci-
dir sobre el fondo del reclamo, o sea, 
decidir sobre la calidad ambiental de 

la iniciativa.
Tras ellos ambos lados hicieron una 

lectura positiva del fallo. Por un lado, 
la Suprema descartaba la acusación de 
la empresa Andes Iron, respecto a que 

PARA EL PRÓXIMO 17 OCTUBRE

El proyecto Dominga considera la construcción y operación de un proyecto minero y por-
tuario.

LAUTARO CARMONA

Ayer en una sesión extraordinaria 
llevada a cabo en el Primer Tribunal 
Ambiental se fijó la audiencia de ale-
gatos del proyecto minero-portuario 
Dominga para el próximo jueves 17 
de octubre .

En la audiencia, que comenzará 
a las 9 de la mañana en la sala del 
Primer Tribunal Ambiental con sede 

los rechazos en su contra de parte de la 
Comisión de Evaluación Ambiental de 
Coquimbo y el Consejo de Ministros en 
2017, habían sido arbitrarios y motivados 
por razones políticas.

Por otro lado, el hecho de que el máxi-
mo tribunal del país haya decidido de-
volver el análisis del proyecto al Primer 
Tribunal Ambiental de Antofagasta para 
fallar sobre los aspectos técnicos de la 
iniciativa, fue valorada por la empre-
sa, quien aseguró que en este tema, 
el Sistema de Evaluación Ambiental 
habían sido resueltos favorablemente 
para la empresa, sentando un prece-
dente a su favor.

6
años lleva la tramitación del 
proyecto minero Dominga.

Lionel Varela / LA SERENA

@eldia_lvarela

El Ministerio de Energía y la Agencia de 
Sostenibilidad Energética, en el marco del 
Programa Comuna Energética, lanzaron 
un fondo por 515 millones de pesos para 
financiar proyectos de eficiencia ener-
gética, energías renovables y movilidad 
sustentable, entre otros.

Mediante dos capacitaciones que re-
unieron distintas organizaciones sociales, 
municipios y empresas de la Región 
de Coquimbo, la SEREMI de Energía, 
en conjunto con la Agencia, dieron a 
conocer los detalles de esta convocatoria 
vinculada a la necesidad de aportar al 
medio ambiente y a mitigar los efectos 
del Cambio Climático.

El primer concurso “Comunidad 

“Comunidad Energética” 
dispondrá de 115 millones 
de pesos para iniciativas 
ciudadanas, co-financiando 
hasta $5 millones por 
proyecto.

Energética” dispondrá de 115 millones de 
pesos para iniciativas ciudadanas, co-fi-
nanciando hasta $5 millones por proyecto. 
Podrán postular la ciudadanía y comunidad 
organizada (como juntas de vecinos, clu-
bes deportivos, centros de padres, grupos 
ambientales, asociaciones gremiales, entre 
otros) para el financiamiento de necesida-
des como paneles solares, hornos solares, 
colectores, scooter eléctricos, entre otros.

El segundo concurso “Inversión Energética 
Local” financiará hasta $55 millones por 
proyecto, lo que corresponde al 50% del 
total de la iniciativa, siendo necesario un 
aporte del 50% restante. Pueden postular 
Municipalidades, en asociación con empre-
sas, que desarrollen un proyecto concreto 
que genere beneficios para la comunidad 
involucrada.

El Seremi de Energía, Alvaro Herrera, invitó 
a toda la comunidad a postular a estos 
concursos teniendo como marco los com-
promisos adquiridos por Chile en materia 
de cambio climático y sustentabilidad. 

La forma de postular es a través de la web 
www.comunaenergetica.cl, donde envían 
un video de 1 minuto y medio – con plazo 
hasta el 15 de noviembre – explicando 
la problemática energética y la solución 
propuesta para esa necesidad. Luego, los 
pre seleccionados defenderán su idea ante 
un panel de expertos en la próxima COP 25 
en diciembre.

POSTULACIONES ABIERTAS

Lanzan concurso para buscar soluciones 
energéticas frente al Cambio Climático

El Día  / La Serena

@eldia_lvarela
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El Relleno Sanitario El Panul en la 
comuna de Coquimbo estaría en fun-
cionamiento normal hasta el año 
2025 en las condiciones que funciona 
actualmente, aunque se preparan 
para la instalación de una planta de 
reciclaje en el mismo lugar.

La información la entregó Nelson Caro, 
administrador del relleno sanitario, 
luego de una serie de rumores que 
circularan de que el recinto estaba 
colapsado.

Según plantearon en la empresa, na-
da más lejano a la realidad y también 
descartaron que se estuvieran conta-
minando las napas subterráneas con 
percolados, puesto que se cumplen 
todas las medidas ambientales y se 
toman todas las precauciones de rigor.

De acuerdo a lo explicado por  el 
administrador, está instalado todo un 
sistema para que las napas no sufran 
daño, lo que implica la instalación de 
plásticos especiales.

“Hemos hecho todo lo que nos ha 
indicado la autoridad, además hemos 
hecho pozos de manera particular a 
120 metros de profundidad y no hemos 
encontrado nada. Es difícil que ocurra 
algo así porque se instala el geotextil, 
Geonet, se instala el HDPE, se instalan 
todas las capas que corresponde y va 
sellado, soldado, cumplimos con toda 
la norma para evitar el 99,9% de que 
no haya una filtración hacia las napas 
subterráneas”, señala Nelson Caro.

SIN PROBLEMAS 
LOS PRÓXIMOS AÑOS

Aseguran que el relleno sanitario 
estará sin problemas los próximos 
años  y que a mediados del 2020, el 
directorio y la gerencia general to-
marán la determinación si hacen una 
ampliación o con la instalación de 
tecnología, como una planta de reci-
claje para proyectarse sin problemas 
hasta el 2030.

“En este minuto estamos evaluando 
incorporar una tecnología para el re-
ciclaje, estamos viendo la alternativa 
de una planta de reciclaje y eso nos 
permitiría reducir a nosotros en un 
30% de lo que llega al relleno sanitario 
en su destino final. El 30% serían pro-
ductos que se pueden recuperar, como 
plástico, cartón y otros productos que 
podrían tener uso”, precisa

Consultado si no han pensado la 
posibilidad de producir compost, 
que también es una alternativa, Caro 
indica que esa posibilidad “está en 
una etapa de desarrollarlo mejor”.

En cuanto a la eventual producción 
de gas, que también surgiría como 
posibilidad, el administrador sostiene 
que “nosotros estuvimos haciendo el 
proyecto, pero lo hemos dejado en 
este momento en stand bye, porque 
el costo de la instalación e implemen-
tación es demasiada la pérdida que 
tendríamos que absorber, es muy alto 

el costo, alrededor de dos millones y 
medio de dólares”.

El ejecutivo aclaró que se trata de un 
relleno sanitario y no de un vertedero, 
explicando que el vertedero es un lugar 
donde se acopian los residuos sin ningún 
tratamiento, en cambio en el relleno 
sanitario considera todo un proceso, 
como un sistema para no contaminar 
el subsuelo, se compactan los residuos 
y además son enterrados, ya que se van 
cubriendo con tierra.

MÁQUINA TRITURADORA

En el recinto está siendo utilizada una 
máquina trituradora, lo que permite 
reducir los residuos, con una capacidad 
de moler 160 toneladas a la hora.

De acuerdo a lo señalado por el  jefe 
de operaciones, Hernán Galdames, la 
máquina logra bajar en cerca de un 40% 
el volumen de los residuos domicilia-
rios y los residuos voluminosos, como 
sillones, camas, electrodomésticos, los 
reduce hasta en un 90%.

Galdames explica que desde el recinto 
funcionó como un vertedero en un 
comienzo, pero que desde el primero 
de diciembre de 2005 se convirtió en 
un relleno sanitario.

Dijo que “está diseñado para la dispo-
sición final de residuos domiciliarios 
y asimilables. Recibimos residuos de 
cuatro comunas, La Serena, Coquimbo, 
La Higuera y Andacollo. Al inicio tenemos 
un control del peso de vehículos, luego 
tenemos dos controles intermedios para 

El relleno sanitario El Panul funciona las 24 horas del día y recibe 700 toneladas de residuos diarios aproximadamente y allí laboran 41 per-
sonas. Aseguran que en este momento no está colapsado y se proyecta aplicar tecnología para extender su vida útil, como una planta de 
reciclaje.

RELLENO SANITARIO 
EL PANUL EN fUNcIÓN 
SEgURA hASTA 2025

aplican máquina trituradora y están reforestando el lugar

En la administración 
del recinto señalan que 
estarán prestando servicios 
sin problemas, pero que 
el próximo año debería 
haber una resolución de 
la gerencia general y del 
directorio si se hace una 
ampliación o se llega hasta 
el 2030 con una planta de 
reciclaje.

@eldia_orosales

Óscar Rosales Cid/ LA SERENA

LAUTARO cARMONA
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En este minuto 
estamos evaluando 
incorporar una 
tecnología para el 
reciclaje, estamos 
viendo la alternativa 
de una planta de 
reciclaje”.

NELSON CARO

ADMINISTRADOR DEL
RELLENO SANITARIO EL PANUL.

azul, maitenes y álamos, entre otros.
“Estos árboles fueron elegidos por-

que están dentro de la Resolución de 
Calificación ambiental y fueron escogi-
dos  por las condiciones que presentan 
y se busca reforestar todo lo que fue el 
antiguo vertedero y se va a tratar los lí-
quidos lixiviados (líquidos provenientes 
de la basura) para ser regados”, señaló. 
Se espera que en un par de años sea un 
pequeño bosque y que predomine el 
verde de la naturaleza en ese lugar.

diferenciar si son vehículos pequeños 
con descarga manual o vehículos de 
descarga automática, recibimos entre 
200 y 250 vehículos al día, los días que 
más recibimos son los lunes y martes 
o después de un feriado”.

En el recinto trabajan 41 personas 
y el recinto funciona las 24 horas 
del día, para lo cual cuentan con un 
sistema de turnos.

Se estima que llegan cerca de 700 
toneladas diarias para ser dispuesta 
en el relleno sanitario.

PLANTAcIÓN DE ÁRBOLES

Una medida que ha estado dando 
excelentes resultados es convertir 
gran parte del recinto que ya fue 
utilizado en un verdadero pulmón 
verde, para lo cual se ha comenzado 
a plantar distintas especies arbóreas.

La encargada de este proyecto, 
Marjorie Varas, explicó que esta me-
dida de mitigación involucra una serie 
de especies, entre las que se cuentan 
Eucaliptos, sauce llorón, vilca, aromo 

Una moderna máquina trituradora que muele 160 toneladas de residuos domiciliarios por 
hora permite bajar en cerca de un 40% el volumen de basura.

En lo que fue el antiguo vertedero se está 
plantando varias especies arbóreas, las que 
pronto comenzarán a ser regadas con líqui-
dos provenientes de la basura.

LAUTARO cARMONA

LAUTARO cARMONA

• En los 80
A comienzos de los años 80 
comenzó a funcionar El Panul, 
como un vertedero, situación 
que cambiaría años después 
para convertirse en un relleno 
sanitario.

• Gran tonelaje de basura
Son cerca de 700 toneladas de 
residuos que llegan a diario al 
recinto.

• Siete por siete
El recinto funciona día y noche, 
laborando en el lugar 41 perso-
nas.

Claves
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Un escenario favorable –por el mo-
mento- se encuentra los embalses de 
la provincia de Limarí. Tanto Recoleta 
como La Paloma y Cogotí alcanzan en 
promedio el 61% de agua embalsada 
y sus canalistas se alistan para un 
verano que podría requerir de un alto 
consumo del vital elemento.

El último informe mensual de estado 
de los tranques de la región deter-
minó que el más grande del país –La 
Paloma- alcanza los 438 millones de 
metros cúbicos, de un total de 750 
millones, equivalente a un 58% de 
agua disponible.

Por su parte, el Cogotí, ubicado en 
la comuna de Combarbalá alcanza 
un 46%, acumulando 62 millones de 
metros cúbicos. Finalmente, las cifras 
más alentadoras las tiene el Recoleta, 
que con 69 millones de metros cúbi-
cos, iguales a un 81%, lo convierten en 
uno de los con mayor cantidad del 
recurso disponible.

Unas cifras alentadoras, pero que 
para nada vienen a solucionar el ac-
tual escenario de escasez hídrica que 
se encuentra la región, sobre todo 
en uno de los años más secos que se 
tenga registro.

“Nosotros hemos trabajado con las 
distintas juntas de vigilancia de la 
región y hemos solicitado que se ha-
ga un buen uso del elemento, tener 
recursos para períodos más críticos. 
Nosotros estamos generando esfuerzos 
para que haya agua en los distintos 
APRs también para los momentos 
más complejos y que el desmarque 
le dé para el uso eficiente del agua 
sin afectar la producción que ellos 
tienen”, comentó el seremi de Obras 
Públicas, Pablo Herman.

Una de las acciones de los propios 
regantes es el desmarque, como bien 
mencionó el secretario ministerial en 
la región de Coquimbo. Es decir, que 
los propios canalistas racionalicen 
el agua y que la entreguen parcela-
damente a sus asociados.

“De esa manera, no entregan toda el 
agua y, al no hacerlo, estamos guardan-
do agua para el consumo humano”, 
acota la autoridad.

REGIÓN RESILIENTE

Ese mismo trabajo está pendientes 
desde la Sociedad Agrícola del Norte 
(SAN). La asociación gremial que agrupa 
a los grandes agricultores de la región 
observan con preocupación dicho 
presente hídrico, pero confiando en 
la comunicación que han mantenido 
con cada uno de los regantes.

Para la secretaria ejecutiva de la SAN, 

@eldia_cl

Rodolfo Pizarro S. / OVALLE

El último informe mensual de estados de los embalses 
determinó que los tranques de la provincia acumulan un 
61% de agua, pensando en el la temporada estival que se 
avecina. Mientras, el ministerio de Obras Públicas está en 
alerta de cerca de 11 comités de agua potable rural que se 
mantienen en situación crítica, los cuales varios de ellos 
están en Combarbalá.

Agua embalsada en Limarí alcanza el 61% 
MOP DETECTA  11 APRS CON ESCASEZ HÍDRICO

Daniela Norambuena, la región de 
Coquimbo es una zona resiliente a 
la sequía, donde el año 2014 lograron 
superar la escasez del recurso hídri-
co. Para ese año, existía solo un 3% 
de agua embalsada en los tranques 
de la región, con solo 54 millones de 
metros cúbicos para el riego, período 
en el cual el embalse Cogotí se secó 
completamente.

“Hicimos un trabajo con los regantes 
y se está entregando el recurso con 
restricción hídrica para asegurar el 
agua para al menos dos temporadas, 
en el caso de las provincias de Elqui 
y Limarí. Para el caso de Choapa, la 
situación está más complicada y he-
mos conversado con los regantes de 
esa zona, quienes nos dicen que el 
agua está asegurada hasta el mes de 
marzo del próximo año”, afirma la 
exgobernadora.

En la jornada de este lunes, el pre-
sidente de la Sociedad Nacional de 
Agricultura, Ricardo Ariztía, comentó 
que están dispuestos a sacrificar culti-
vos en pos del agua para el consumo 
humano.

“La prioridad debe ser el consumo 
humano del agua, por lo que, si los 
agricultores tenemos que sacrificar 

cultivos para abastecer a comunidades 
que lo requieran, lo vamos a hacer, 
tal como lo hemos hecho siempre y 
como lo establece la actual legisla-
ción”, comentó en el marco de la 15° 
versión del Encuentro Nacional del 
Agro 2019, aspecto que también recalca 
Norambuena.

“Nosotros sabemos que la prioridad 
número uno es el consumo humano, 
pero como bien decía, desde el 2014 hay 
una reducción de hectáreas productivas 
de manera natural. Todo eso generó 
que tuviéramos consciencia para sa-
ber dónde debemos apretarnos para 
cuando haya déficit hídrico. Por eso 
las acciones de los distintos regantes 
para cuidar el agua. Creo que ellos han 
realizado una buena labor en temas de 
administración del agua”, dijo.

APRS CRÍTICOS EN COMBARBALÁ

Si bien el panorama por ahora es 
algo alentador en los embalses,  los 
que viven una situación de angustia 
son algunas comunidades rurales de 
la comuna de Combarbalá. El MOP 
regional estableció que 11 comités de 
Agua Potable Rurales de la región están 
en una situación crítica, donde cinco 

de ellos están ubicados a la comuna 
del secano de la provincia.

El catastro determinó que los APRs 
de Medialuna, Soruco, Manquehua, 
Quilitapia están con complejidades y 
por ahora están recibiendo agua potable 
a través de camiones aljibes por parte 
de la Oficina Regional de Emergencias.

“Están con complejidades. Son APRs del 
secano y por lo mismo cuesta identificar 
las fuentes de agua que existen en el 
sector y sobre esos proyectos ya existe 
una inversión”, cuenta la autoridad.

En este caso, el presidente de los APRs 
de la provincia de Limarí, Luis Alfaro, 
comentó que les preocupa la situación 
que viven sus asociados, para lo cual 
establece algunas propuestas, como 
asignación del vital elemento en em-
balses para el consumo humano, que 
los APRs no sean tratados como una 
empresa con fines de lucro y que en 
caso de confiscación del recurso, éste 
se los asigne a los comités más críticos.

“Queremos que el consumo esté ase-
gurado. Acá la gente no tiene la cultura 
solidaria, presentamos un proyecto 
al Core para poner dosificadores de 
agua en las duchas y lavamanos, para 
sensibilizar el agua, pero la gente no 
está aún sensibilizada, para lo cual 
nosotros comenzamos a trabajar con 
jardines infantiles y enseñarles desde 
niños”, sostuvo Alfaro.

Para eso, el MOP realizará un estudio 
hidrológico en cada uno de los sectores 
más afectados para pasar a la prospec-
ción y la posterior construcción de la 
fuente. Mientras que a su vez trabajan 
en el diseño de una tubería que distri-
buirá agua desde Valle Hermoso hasta 
los distintos sectores más críticos de 
la comuna de Combarbalá.

El Embalse Recoleta acumula un 81% de agua embalsada, esto debido a las abundantes precipitaciones del año 2017. EL DIA
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REGIONALES

Entre el 8 y 9 de octubre se esperaban altas tempera-
turas entre las regiones de Atacama y Valparaíso. Por 
ello, en nuestra zona ya se constituyó una mesa de 
trabajo para coordinar a los servicios de respuesta ante 
emergencias y las acciones que se deban implementar 
ante alguna contingencia. 

Y es que el pronóstico de la Dirección Meteorológica 
de Chile indicaba que en la región las temperaturas 
superarían los 30°, y fue así que el día de ayer , según la 
cuenta  @MeteoLaSerena, se registraron altas tempe-
raturas en Chañaral Alto 39,3°C;  Vicuña 37, 2 ºC; Monte 
Patria 36,6º C; Illapel 36,1 ºC;  y Punitaqui 36º C.

Hoy se deberían registrar temperaturas similares.

En una ceremonia efectuada en el patio Condell de la 
Gobernación Marítima de Coquimbo, se conmemoró el 
Centésimo Cuadragésimo Aniversario del Combate de 
Angamos y Día del Suboficial Mayor, la que fue presidida 
por el Gobernador Marítimo de Coquimbo, Capitán de 
Fragata Javier Cáceres. 

Posteriormente, se dio paso al discurso conmemorati-
vo realizado por el Jefe Departamento de Operaciones, 
Teniente 1° LT Matías Cánovas Sepúlveda quien se dirigió 
a la dotación y los invitó a recordar la gloriosa victoria de 
los hombres de mar. 

Armada conmemora combate naval 
de Angamos y día del suboficial mayor

La región se prepara para 
eventuales emergencias por
 altas temperaturas

Grave se encuentra 
joven que fue 
apuñalado en 
La Serena

 Con lesiones graves permanece 
internado un joven de 27 años en el 
hospital de La Serena, quien habría 
sido apuñalado por un sujeto durante 
la madrugada del martes.

Según los primeros antecedentes 
de la PDI, la víctima identificada con 
las iniciales N.I.M.A fue trasladada por 
terceros hasta el servicio de urgencia 
del recinto de salud, donde ya fue 
intervenido quirúrgicamente.

Los detectives de la Brigada de 
Homicidios de La Serena llegaron 
hasta el lugar para investigar lo su-
cedido y determinar la ocurrencia de 
los hechos. Al respecto, el subprefecto 
Cristian Lobos, detalló que el personal 
“se encuentra realizando las diligencias 
de investigación, relacionadas con 
el ingreso de una persona de sexo 
masculino al hospital de la comuna”.

El afectado presentaba algunas le-
siones cortantes y  fue intervenido 
por los especialistas.

EL díA
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 UF 9.10.19: $ 28.065,35 DÓLAR COMPRADOR: $ 724,40 DÓLAR VENDEDOR: $ 724,70 IPC  SEPTIEMBRE: 0,0% IPSA: -0,19%
registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
martes en 5.041,19 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una disminución de -0,17% y cerró 
en 25.411,94 puntos.

Este martes, el Consejo Regional aprobó 
por unanimidad la tercera cartera de 
proyectos presentado por el gobierno 
regional, para ejecutar durante el año 
2020. 

Se trata de un monto que supera los 
26 mil millones de pesos que incluye 
una cartera de 21 proyectos en las tres 
provincias de la región de Coquimbo, 
monto que complementará lo apro-
bado hasta ahora, que en total –hasta 
septiembre de este año – suma unos 63 
mil millones de pesos, lo que sumado 
en total para el presupuesto del Fondo 
de Desarrollo Regional, FNDR, del año 
2020, da una cifra que supera los 90 mil 
millones de pesos. 

No obstante, lo más importante de 
esta tercera cartera de proyectos apro-
bados – que es además, la de mayor 

monto – es que el 56% de los recursos 
van a la provincia del Choapa – unos 15 
mil millones de pesos - , territorio que 
históricamente había quedado rezagado 
al momento de destinar  los fondos 
para el FNDR, al punto que este año, 
los municipios de Choapa no habían 
presentado ningún proyecto para ser 
financiado. 

Para evitar que esta situación se repi-
tiera, el consejero por Choapa, Jaime 
Herrera, explicó que se solicitó la posibi-
lidad de poder “equilibrar” la ejecución 
del presupuesto FNDR, “orientado a 

favorecer a las cuatro comunas del 
Choapa” señaló.  

“Este planteamiento fue muy bien 
acogido por la intendenta y su equipo, 
y en ese sentido se hizo un esfuerzo 
adicional a partir de una reunión con 
los cuatro SECPLAN de los municipios 
del Choapa para poder avanzar en com-
pletar la información de los proyecto  
que estaban pendientes y poder tener 
una cartera como la que hoy día apro-
bamos”, señaló el consejero. 

Al respecto, la presidenta del Consejo 
Regional, Adriana Peñafiel, aseguró 

CHOAPA SE LLEVA MÁS DE LA MITAD DE 
PROYECTOS APROBADOS POR EL CORE

EN FORMA UNÁNIME

26 mil millones de pesos fueron aprobados en la última 
sesión del Consejo Regional para una cartera de 21 
proyectos en las tres provincias para el próximo año. 
Educación, salud y reposición de espacios públicos 
corresponden a la mayor parte de las iniciativas aprobadas 
para el presupuesto del Fondo de Desarrollo Regional, 
FNDR.

@eldia_

Christian Armaza / LA SERENA

que “es la primera vez que se aprueba un 
porcentaje tan importante para Choapa, 
destacando la comuna de Canela con dos 
proyectos muy relevantes, como la Escuela 
Básica. Pero también hemos considerado 
iniciativas para otras comunas pequeñas 
como Andacollo y Combarbalá, comple-
mentando las propuestas anteriores que 
fueron aprobadas por el Consejo Regional 

De manera unánime, los consejeros regionales aprobaron la tercera cartera de proyectos correspondientes al presupuesto del FNDR 2020. CHRISTIAN ARMAZA

Nos vamos tranquilos, 
pues Choapa puede 
contar ahora con esta 
importante cantidad 
de recursos en la 
cartera de presupuesto, 
y especialmente 
Canela”

CRISTIAN RONDANELLI

CONSEJERO REGIONAL 
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en el CORE”.
Para el consejero Cristian Rondanelli 

en tanto, la aprobación de estos pre-
supuestos por unanimidad, dejan en 
claro “cómo distribuir los recursos. Yo 
creo que muchas veces lo fundamental 
es este tipo de trabajo dejando de lado 
las diferencias ideológicas que nosotros 
podamos tener. Nos vamos tranquilos, 
pues Choapa puede contar ahora con 
esta importante cantidad de recursos 
en la cartera de presupuesto, y especial-
mente Canela”.

CONTROL EN LA EJECUCIÓN 
DE LOS PROYECTOS 

De todas formas, durante la sesión del 
consejo, el consejero por Choapa, Cristian 
Carriel, llamó a no descuidar los tiempos 

anteriormente”.

ESCUELA MODELO

En efecto, la iniciativa que más se destacó 
en la oportunidad, entre los 21 proyectos 
que se aprobaron, fue la reposición de 
la Escuela Básica de Canela Alta, la cual, 
sufrió los embates del terremoto de 2015, 
y que ahora podrá ser reconstruida gra-
cias a una inversión de 10 mil millones 
de pesos,. 

En ese sentido, el alcalde de Canela, 
Bernardo Leyton, quien se encontraba en 
la sesión del consejo, se mostró contento 
por la aprobación de este financiamiento, 
pues “aquí hubo mucho trabajo pre-
vio, pues quisimos participar desde el 
inicio de la etapa de diseño con el MOP, 
con la Dirección de Arquitectura, con el 
Ministerio de Educación y el de Desarrollo 
Social. Además, se constituyó un consejo 
escolar que también fue conociendo 
las distintas etapas de desarrollo del 
diseño. Esta es una obra que beneficia 
a la educación pública”.  

Por su parte, la consejera Ángela Rojas, 
señaló que con la aprobación de estos 
recursos “estamos cumpliendo con un 
compromiso que venía desde el año 2015. 
Además, estamos llegando a tener por 
lo menos, un porcentaje importante de 
los recursos aprobados durante este año 

Zona de debates

Es la primera vez que se aprueba 
un porcentaje tan importante pa-
ra Choapa, destacando la comu-
na de Canela con dos proyectos 
muy relevantes, como la Escuela 
Básica. 

ADRIANA PEÑAFIEL 

PRESIDENTA CONSEJO REGIONAL 

Aquí hubo mucho trabajo pre-
vio, pues quisimos participar 
desde el inicio de la etapa de 
diseño con el MOP, con la Di-
rección de Arquitectura, con el 
Ministerio de Educación y el de 
Desarrollo Social.

BERNARDO LEYTON

ALCALDE DE CANELA

Se hizo un esfuerzo adicional a 
partir de una reunión con los 
cuatro SECPLAN de los muni-
cipios del Choapa para poder 
avanzar en completar la infor-
mación de los proyectos que 
estaban pendientes.

JAIME HERRERA 

CONSEJERO REGIONAL 

Ojalá le demos celeridad y con-
tinuidad a los proyectos. Que 
los convenios se hagan dentro 
de los plazos y que no se sumen 
a la lista de aquellos que tienen 
financiamiento hace años, y 
aún no se ejecutan.

CRISTIAN CARRIEL

CONSEJERO REGIONAL 

56
Por ciento del proyecto de in-
versiones aprobado por el CO-
RE este martes, irá destinado 
ala provincia del Choapa.

de ejecución de los proyectos, pues a su 
juicio, “cada una de las inversiones públi-
cas tiene distintas etapas, y muchas veces 
nos concentramos en la aprobación del 
consejo regional”.

En ese sentido, señaló que generalmen-
te, se está acostumbrado a trabajar “con 
más proyectos priorizados por el consejo 
regional que recursos disponibles, por 
lo tanto, aquí siempre tiene que ir de 
la mano, una buena noticia como es el 
financiamiento de una obra, con una 
programación de gasto”.

Carriel señala que hay numerosas ex-
periencias anteriores de proyectos que, 
teniendo el financiamiento aprobado, 
no se ejecutan, perdiendo incluso su RS 
(Recomendación Favorable).

“Quiero ser tremendamente responsable. 
Debemos trabajar juntos empujando el 
carro para que no nos quedemos solo 
con las buenas noticias de hoy, y le demos 

celeridad y continuidad a los proyectos. 
Que los convenios se hagan dentro de 
los plazos y que estos proyectos no se 
sumen a la lista de aquellos que tienen 
financiamiento hace años, y aún no se 
ejecutan”, expresó. 

OTROS PROYECTOS

Destacan además la reposición del Parque 
Oasis, en Andacollo (6.281 millones de 
pesos), la habilitación de un resonador 
magnético para el Hospital de Coquimbo 
(1.950 millones), la reposición del Hogar 
Estudiantil de Combarbalá (2.663 millones), 
y la construcción del Cuartel III Compañía de 
Bomberos de Chillepín, en Salamanca (495 
millones de pesos), entre otras iniciativas. 

Cabe recordar que el resto de las pro-
vincias de la región (Elqui y Limarí), con-
centraron el 31% y el 12% de las iniciativas 
respectivamente. 
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Las llamas amenazaron viviendas, pero no avanzaron a zona poblada gracias a un sendero 
que sirvió como cortafuegos natural.

TWITTER

Un incendio forestal se inició este 
martes en las cercanías de la Laguna 
Curauma de Valparaíso, en una emer-
gencia por la cual se declaró Alerta Roja 
para la ciudad.

En específico, fueron despachadas 
en primera instancia, diez unidades 
de Bomberos de la ciudad puerto para 
combatir el avance de las llamas en 
el sector Placilla, a lo que se sumaron 
también brigadistas de Conaf y personal 
de la Onemi.

Debido a lo anterior, se declaró el 
acuartelamiento general de volun-
tarios, tanto en Valparaíso como en 
Viña del Mar.

Minutos después del inicio del sinies-
tro, el encargado de Emergencia de 
la Municipalidad de Valparaíso, Ezio 
Passadore, sostuvo que “el fuego en 
estos momentos está descontrolado, 
sin embargo, en un sector bastante 
cercano a viviendas el fuego está en 
fase de liquidación”.

En esa misma línea, añadió que las 
llamas se trasladaron hacia otro sector 
de Curauma -a través de los cerros-, 
por lo que el acceso de los equipos de 

emergencia es bastante difícil, sumado 
además a las condiciones climáticas 
de la jornada que han complicado aún 
más el trabajo de control.

A su vez, indicó que una veintena 
de casas del condominio Bosques de 
Curauma corrieron el riesgo de ser 
alcanzadas por el fuego, foco que fue 

controlado con el paso de los minutos, 
evitando una tragedia mayor.

Por su parte, la gobernadora de 
Valparaíso, María de los Ángeles de 
la Paz, aseveró que como autorida-
des desplegaron una gran cantidad 
de recursos, consistentes en “cuatro 
aviones, una cantidad importante de 

(camiones) aljibes de la municipali-
dad, quince unidades de Bomberos 
de Valparaíso y tres unidades de Viña 
del Mar”, enfatizando que gracias al 
apoyo aéreo y en terreno se evitó el 
daño de viviendas.

Hasta el cierre de esta edición, fueron 
15 las hectáreas consumidas por las 
llamas, en cifras de la Intendencia de la 
Región de Valparaíso, siendo utilizados 
helicópteros y avionetas para lanzar 
agua sobre las áreas afectadas y así 
frenar el avance del incendio.

TEMPORADA COMPLEJA
Avanzada la tarde, el intendente Jorge 

Martínez indicó a los medios locales que 
la emergencia se encontraba en “fase 
de control” y señaló que gracias a un 
cortafuegos natural, “no se quemaron, 
ni se quemarán -esperamos- casas y 
muy rápidamente concurrieron  los 
medios aéreos y bomberos”. En la 
información actualizada, fueron 18 las 
compañías de voluntarios de Valparaíso 
y de Viña del Mar, quienes atendieron la 
emergencia, mientras otros quedaron 
a la espera de avances.

Martínez recalcó que al lugar llegaron 
las autoridades locales, provinciales 
y reginales, “porque este es el primer 
incendio de la temporada, que sabe-
mos que viene muy, muy compleja. 
Hemos estado conversando con el 
alcalde y con todas las autoridades  en 
las medidas que tenemos que tomar, 
con mucha más anticipación que en 
años anteriores, porque vamos a tener 
situaciones complejas que, esperamos, 
no afecte a viviendas ni a personas”.

Por su parte, el alcalde Jorge Sharp, 
indicó que el siniestro “tiene todas 
las características de ser intencional”.

Según los últimos reportes, serían 15 las hectáreas las 
consumidas por las llamas, siendo utilizados helicópteros 
y avionetas para lanzar agua sobre las áreas afectadas y así 
frenar el avance del incendio.

Alerta Roja en Valparaíso 
por incendio forestal

EL FUEGO AMENAZÓ VIVIENDAS

BIO - BIO  / Valparaíso

@eldia_cl



ProPiedades
Arriendo - CAsA

La Serena casa Barros Arana, amplia-
ción Antena, 2D-1B, $250.000.  F: 
963135766

arriendo casa infante 690, sere-
na centro histórico, $350.000.  F: 
990890998

Arriendo compromiso venta casa 
Calingasta (Vicuña), 3D, $150.000.  F: 
942053896

La serena Condominio Nova iii, calle 
Colonial Las Compañías, 3d-2B, 
portón eléctrico, sin amoblar, cer-
ca supermercado, $300.000.  F: 
953637061

Arriendo -                                 
depArtAmento

Arriendo depto interior amoblado, Villa 
El Indio.  F: 963748489

Arriendo - piezA

Pieza amoblada televisor cable wifi, 
pareja o solo.  F: 989371815, 512523655

Coquimbo Amoblada con todo incluido 
para persona sola. +56 9 53392507. 
160000 CLP F: Mario

Habitación Serena centro, amoblada, 
$110.000, TV cable, wifi, todo incluido, 
lugar tranquilo y limpio, solo dama. 
Otra $130.000 con baño privado.  F: 
994406409 - 999544028

Arriendo pieza amoblada centro La 
Serena.  F: 963748489

Piezas para compartir casa todo 
incluido sector 4 Esquinas $125.000  
F: +56934426544

Vendo - CAsA

Vendo casa en el Molle Polla alta, 
$150.000.000 acepto ofertas.  F: 
998861059

Vendo - CAbAñA

Vendo cabaña 3 habitaciones, patio, 
cocina, baño y departamento habi-
tación amplia, baño, cocina y jardín, 
Pisco elqui $158.000.000. geraldte-
resah@hotmail.com  F: 974949012

Vendo - terreno

Pisco elqui 3 hectáreas y media, 
apto para camping, con agua, 
$450.000.000. ruta.tierra.elqui@
gmail.com  F: 974949012

Vendo/Arriendo sitio desde 900 
m2 frente Mall Serena $38 mll  F: 
977920722

VehíCuLos
Vendo - AutomóVil

Toyota Tercel 1993 buen estado, Nor-
ma Canadiense $1450000 F: 986072596

Patente taxi colectivo $22.000.000 
conversable F: 944960281

Vendo - todo terreno

hyundai santa Fe 2009 petrolero, 
3 corridas asientos, papeles al día, 

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs. Publica en www.diarioeldia.cl 

excelente estado, $7.800.000 con-
versable.  F: 931879455, 975600620

Compro - VehíCulos

 ***autokarino *** vende, compra 
al contado vehículos. Balmaceda 
Nº 1325 La serena. www.autokarino.
cl, Fono 51 2 213758  F: 51 2 213758 

oCuPaCioNes
requiero ContrAtAr

Necesito: Garzones, cocineros titu-
lados, coperos. avda del Mar 900-B 
restaurant. 

se requiere para minera Jefe Planta 
y operadores en proyecto de Lixi-
viación. enviar pretensiones sueldo 
email: toledo.miguel.a@gmail.com 

administrador(a) de empresa, 
inventario, turnos, manejo personal 
y rrhh. enviar CV con pretensiones 
de sueldo a: hurtadoluis.r@gmail.
com 

se requiere contratar, Mecanico de 
Combustion interna, con experiencia 
comprobable de a lo menos 10 años 
en equipos Caterpillar , para trabajar 
por sistema de turnos en la ciudad 
de Calama, interesados enviar sus 
datos a  F: cyezagarcia@gmail.com

en Colegio adventista La serena, 
Psicóloga para reemplazo por 30 
horas, interesados enviar curricu-
lum a cadelse@educacionadven-
tista.cl. F: cadelse@educacionad-
ventista.cl

en Colegio adventista La serena, 
Profesor de inglés por 42 horas 
para reemplazo, interesados enviar 
curriculum a: cadelse@educacion-
adventista.cl F: cadelse@educacio-
nadventista.cl

Colegio de Coquimbo necesita profe-
sor general de básica. Correo: directo-
racolegiodiscovery@gmail.com 

Necesito operador para retroexca-
vadora, mínimo 3 años de experien-
cia. Llamar:  F: 998426838

GeNeraLes
Vendo

animaciones Bambini. aprovecha 
este mes, cotiza y reserva con 
anticipación! al cotizar te darás 
cuenta que en Bambini encontra-
rás los pack más completos para 
tus fiestas, no lo dudes más y 
contáctanos, no te quedes sin la 
disponibilidad de tu fecha. Fiestas 
de cumpleaños, fluor, discopeque, 
karaoke, baile entretenido, disfraces 
corpóreos +56966138490 La serena 
+56971291792 santiago.

Fábrica regional ofrece a pequeñas 
medianas constructoras y particu-
lares ladrillos 29-14-7 cms $230, 
29-14-9 cms $420, 29-14-11 cms 
$440, polvo ladrillos $2.500 saco 
25 kilos. Ventas F: 992079232, 512-
267380

Vendo varios tipos alarmas para el 
hogar.  F: 965768571

restobar vendo derecho llaves 
patentes llegar trabajar, excelente 
proyección centro La serena.  F: 
966078983

CApACitACión

Clases matemáticas, física, cálculo, 
mecánica estática, autocad, word, 
excel. Consulta por escuela verano 
enseñanza básica, media, universi-
taria. www.escueladeverano2020.cl  
F: 985705970

Compro

Antigüedades Compra y Venta: Mue-
bles, relojes, pinturas, monedas, 
lámparas, libros, discos, fichas, pia-
nos, joyas. Reparaciones muebles  F: 
964948190, 512210417

serViCios

Matrícula 2020 sala Cuna y Jardín 
infantil Particular, pleno centro 
de La serena. Matrícula General 
$90.000. sala Cuna $185.000 con 
almuerzo y cena. Jardín infantil 
$150.000 con almuerzo. horario: de 
07:45 a 18:00 horas, con extensión 
horaria hasta las 19:00 horas. ·se 
firma contrato por semestre. hora-
rios especiales para personas que 
estudian y/o trabajan. descuento 
por pago anual . Todos los niveles. 
de 15 a 18 niños máximo por sala. 
secretariadireccionyadm@gmail.
com  F: +56-512-526772

La Nueva Normativa hace necesario 
formar alianzas. No pierda lo inver-
tido y su fuente de ingresos. admi-
nistración General para Jardines 
infantiles Particulares, VTF, subven-
cionados. Concesión con participa-
ción de las ganancias, sin perder la 
representación Legal. asociaciones 
y/o acuerdos Comerciales Bilatera-
les. inversión en: infraestructura, 
Metodologías y asesoría Legal. soli-
cite información y mayores detalles 
de este muy conveniente sistema. 
grupoeducacionalgedfchile@gmail.
com F: +56-512-526772

Tarot unión de parejas. dominacio-
nes. retornos. destierro amantes. 
amarres forzados  F: 977718247

Calefont, de todos los tipos, repara-
ciones, gasfiteria integral, tecnico 
autorizado F: +56 9 92646323

Somos Especialistas. Contabilidad de 
Establecimientos Educacionales, Ley 
Sep, pie,Ley SAE, bono desarrollo pro-
fesional, etc. Rendiciones de cuenta 
en plataforma Supereduc, Defensas de 
Proceso de Subvención. Pedro Pablo 
Muñoz 420, Of. 8, 512221216-512215743. 
Correo contabilidadeducacionalls@
gmail.com  F: .

Retiro de ramas cachureos basura 
F: 50066742

Mayores
sólo mAyores

rubia, gordita XXL, full momento, 
$10.000 completo, besos pololo.  F: 
947302540

Mónica chilena 35 años exquisita 
masajista scort, central  F: 986693563

Privado Mariela nuevas chicas vip Cote 
32, Claudia 30  F: 978268272

Mariela 45 añitos, apasionada, sensual, 
estupenda figura, ¡Ven conóceme!  F: 
995447208

$10.000 hermosa lolita extranjera, 
trigueña, delgada, trato pololo  F: 
934980765

$10.000 lolita Boliviana yisel, amo-
rosa, apasionada, juguetona, besos 
reales, sin apuros  F: 991415032

Aleja 26 fogosa, sexy, trato pololo $10 
momento.  F: 991702489

Sofía, golosa, rica, complaciente, 
promo $10 momento.  F: 933024953

Nuevo privado lindas lolitas maduras.  
F: 936362607, 967417634

$20.000 la hora, $15.000 media, 
$10.000 momento completo.  F: 
972590098

LeGaLes
remAtes

 Remate Concursal, 10 de Octubre 
de 2019 a las 11:00 hrs en La Perla 
s/n, Ruta 43, Coquimbo. Camioneta 
marca Jac año 2017 PPU JSYB.32-8.
Mínimo $ 5.000.000. Liquidador Con-
cursal: Javier Guinguis Charney.   Rol 
C-499-19, 1° Juz. Ovalle ,”Miguel Angel 
Jara Muñoz”.  Exhibición: Miércoles en 
horario oficina  Comisión: 7% más 
impuestos Consultas: +56976680177. 
Miguel Guzmán Yuri    RNM 1344.

extrACtos

En causa Rol C-4415-2016, caratulada 
“BANCO DE CHILE con GARCIA”, segui-
da ante el 1º Juzgado de Letras de la 
ciudad de La Serena, se designó el 
día 24 de octubre de 2019, a las 08:30 
horas, para llevar a efecto remate de 
la nuda propiedad del inmueble con-
sistente en “Departamento número 
601 del sexto piso, y de la bodega 109 
del primer piso, ambos del conjunto 

habitacional denominado CONDOMINIO 
LAGUNAS DEL MAR-LOTE C, edificio 
C UNO, ubicado en Avenida Pacifico, 
número 741, La Serena y el derecho de 
uso y goce exclusivo del estaciona-
miento de superficie Nº 41, del mismo 
condominio, se comprende además 
los derechos de dominio, uso y goce 
en el terreno y en los demás bienes 
comunes de toda la edificación en la 
forma y proporción establecida en la 
Ley número 19.537 y en el reglamento 
de Copropiedad del Condominio, el 
cual se encuentra inscrito a fojas 
4.177, número 2316, del Registro de 
Hipotecas y Gravámenes del Conser-
vador de Bienes Raíces de la ciudad 
de La Serena correspondientes al 
año”. El inmueble se encuentra ins-
crito a fojas 11.864 número 8.867, en 
el Registro de Propiedad del Conser-
vador de Bienes Raíces de la Ciudad 
de La Serena, correspondiente al año 
2013. Roles de avalúo: Departamen-
to N° 4300-817; bodega Nº 4300-735, 
ambos de la comuna de La Serena. 
El mínimo de la subasta será la suma 
de $95.943.984, de acuerdo con la 
tasación fijada por el tribunal en reso-
lución de fecha 09 de septiembre del 
año 2019, en cuaderno de apremio; 
pagaderos dentro de 5 días al con-
tado. Interesados para caucionar 
seriedad de ofertas deben acompa-
ñar vale vista a la orden del Tribunal 
o endosado a la orden de este, de al 
menos el 10% del valor mínimo de la 
subasta. Mayores antecedentes secre-
taría del Tribunal.  MONICA ABALOS 
DIAZ SECRETARIA SUBROGANTE

extrACto

Remate. 3° JUZGADOCIVIL DE LA 
SERENA. Rol C-2211-2017. “Coopera-
tiva de Ahorro y Crédito el Detallista 
conCastillo”, fijó remate para el día 
22 de octubre de 2019, a las 10:30 
horas, en dependencias del tribunal, 
Los Carrera N°420, primer piso, La 
serena. Para subastar inmuebleubi-
cado enPASAJE MARCOS CARMONA 
N°4125, SITIO N°4 DE LA MANZANA 

7, POBLACIÓN EL PARQUE DE LAS 
COMPAÑIAS II ETAPA,  comuna de La 
Serena. El inmueble está inscrito a 
fojas 3984número 3170 del Registro 
de Propiedad del año 2008 del Conser-
vador de Bienes Raíces de La Serena 
a nombre de doña Maricel Alejandra 
Baeza Abarzua. Rol avalúo N° 01483-
00004, comuna de La Serena.Se fijó 
el mínimo por el Juez en $10.473.505.-
de conformidad a lo dispuesto en el 
artículo 499 número 2 del Código de 
Procedimiento Civil. Precio subasta se 
pagará al contado mediante deposito 
cuenta corriente tribunal, dentrode 
quintodía hábil contado desde efec-
tuada la subasta. Postores deberán 
rendir caución 10% del mínimo 
mediante vale vista del Banco Estadoa 
la orden del Tribunal,excepto ejecu-
tante. Antecedentes en la secretaría 
del Tribunal.La Serena 1 de octubre 
de 2019. Firma Doña Lila Vega Espejo, 
Secretaria AD-HOC.

legAles

Por robo se da orden de no pago a 
los cheques desde Nºs 3253938 al Nº 
3253965 de la Cta. Cte. Nº 0208209669 
del Banco Itaú, sucursal Coquimbo. 

Se da aviso por perdida de certificado 
de conducir N° 898067, clase A-5 de 
la Escuela de Conductores Match One 
a nombre de Cristoher Rocas Zambra, 
Rut N° 18.138.302-K. 

Por extravío se da orden de no pago 
al cheque Nº114145 de la Cta. Cte. 
Nº488861 del Banco Estado sucursal 
Coquimbo

Aviso por robo y extravío de docu-
mentos tributarios de Comercial 
Tololo Spa, Rut 77.000.313-K, guías 
de despacho desde 101 a 128 folios 
emitidos copia SII. Guías de despacho 
N° 129 a 150, folios en blanco. Guías de 
despacho N° 201-250 folios en blanco. 
Una Caja Vinos marca Tololo SPA. Un 
Notebook marca HP modelo 14.
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BUZAS REGIONALES 
LIDERAN A CHILE

La Selección Nacional Femenina de Pesca 
Submarina, integrada sólo por represen-
tantes de la región de Coquimbo, se alzó 
con el título del  II Open  Panamericano 
de la especialidad que se celebró en 
la ciudad de Comodoro Rivadavia, en 
la Patagonia Argentina. El equipo fue 
conformado a través  del escalafón na-
cional dominado por las deportistas de 
la región, quienes aceptaron el reto del 
viaje para lo cual se prepararon desde 
junio, apenas conocida la invitación.

Johana Tamayo Vergara, actual cam-

@eldia_crivera

Carlos Rivera  / COQUIMBO Monserrat Ramírez, Raquel Corrales y Johana Tamayo, 
representantes de la región de Coquimbo,  lograron 
los tres primeros puestos y por consecuencia 
el primer lugar por equipos, en la competencia 
internacional celebrada en Comodoro Rivadavia, 
Argentina.

CEDIDAS

CAMPEONA REGIONAL

De hecho comenta que en el 2018 asistió 
al Mundial de Portugal junto a Monserrat, 
“fuimos al Primer Mundial de mujeres 
de Portugal. Monserrat se ubicó en el 
puesto 15 y yo terminé en el séptimo 
puesto que fue el mejor de Chile y de 
Sudamérica. El torneo fue ganado por 
las portuguesas, españolas y las repre-
sentantes de Estados Unidos”.

Johana, quien también ostenta el tí-
tulo de campeona regional, dijo que 
la experiencia  resultó muy buena, ya 
que les permitió conocer otras especies 
marinas, otros tipos de agua, “esto nos 
va abriendo más camino como buzas, 
porque este deportes es más conocido 

EN EL OPEN PANAMERICANO DE ARGENTINA

peona nacional de Pesca Submarina, nos 
cuenta que fue una gran experiencia, ya 
que el desempeño de todo el equipo fue 
sobresaliente, “incluso superamos a varios 
equipos varones”, reconoció.

Hace notar que fue “nuestro primer 

Panamericano, hace más de doce años 
se realizó el primero donde también 
ganó Chile, y logramos tener buen fiato 
junto a Monserrat Ramírez y  Raquel 
Corrales, obteniendo los tres primeros 
lugares”.

La delegación regional asistió en representación de la selección chilena de CAza Submarina 
y logró adaptarse a las heladas aguas de Argentina.
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JUAN PABLO JARUFE
Columnista

Más allá del resultado del Superclásico 
entre Colo Colo y la Universidad de 
Chile, hacia mediados de la semana se 
vivió una nueva edición del llamado 

“Banderazo”, en el que hinchas 
del elenco popular fueron al es-
tadio “Monumental” a brindarle 
su respaldo al plantel dirigido por 
Mario Salas.

Una expresión genuinamente 
popular, que llegó desde allende 
Los Andes para quedarse con pro-
piedad en nuestro país, con sus 
elementos positivos y negativos, 
por cierto.

Por una parte, es un canal para 
la catarsis colectiva de miles de 

personas que vibran semana a 
semana con una causa que en sí es 
inocua y beneficiosa para el tejido 
social, como el fútbol.

BARBARIE COLECTIVA

El problema parte cuando esta 
manifestación de emociones y 
lealtades hacia los colores de un 
equipo, se transforma en un me-
dio para la protesta vandálica y la 
barbarie colectiva, como quedó 

una vez más de manifiesto hace 
unos días en el reducto de Macul.

También es indudable que existe 
una relación por lo menos polémica 
entre las fanaticadas que organizan 
estos eventos y los dirigentes, que 
acaban por avalar todas las externa-
lidades negativas que trae aparejado 
este movimiento de masas.

En último término, igualmente 
salta a la vista que uno de los 
propósitos de estos actos es 
el de denostar al archirrival, a 

partir de expresiones vejatorias, 
que no debiesen ser amparadas 
y que deberían ser sancionadas 
por la Ley de Violencia en los 
Estadios.

En tal contexto, no parece sano 
que el cariz que han adquirido estos 
movimientos siga siendo aprobado 
por los encargados del espectáculo, 
más allá de que muchas veces se 
vean desbordados.

El fútbol no puede admitir la vio-
lencia, en ninguna de sus formas.

Demostraciones de fuerza

Primer
lugar fue para Chile en el Open 
Panamericano celebrado en 
las heladas aguas de Comodo-
ro Rivadavia en Argentina.

líneas para asistir a torneos regionales y al 
Nacional de Valparaíso 2020, mientras que 
en septiembre del próximo año, buscarán 
clasificar al Mundial de Pesca Submarina 
a realizarse en Italia, en la isla de Cerdeña.

La delegación chilena estuvo integrada por 
Raquel Corrales, Monserrat Ramírez Moreira, 
Marcela Rosas, Johana Tamayo Vergara y 
como capitanes asistieron Claudio Valle  
(región de Valparaíso) y Marcelo Bonilla, 
kinesiólogo y capitán de la selección de 
regional Adesuco.

Comenta Marcela Rosas, que la experiencia 
fue altamente positiva, ya que por primera 
vez asiste a un Panamericano, “fue mi  pri-
mera participación y fue positiva, ya que se 
puede conocer otro fondo, otro mar azul, 
otro tipo de especies,  las personas fueron 
muy amables, aunque lo malo es el poco 
apoyo a las mujeres”.

CLAUDIO VALLE

El capitán del equipo femenino, Claudio 
Valle, reconoció que las deportistas fueron 
disciplinas, “se plantearon los objetivos de 
entrenamiento, planificación y dieron re-
sultados. De haber estado todos los países, 
estoy seguro que el resultado hubiese sido 
el mismo”, precisó.

Insistió en el hecho que fue un agrado 
conducir a estas buzas, “fueron muy dis-
ciplinadas reciben bien la información 
que uno les plantea. Se plateo un trabajo 
colaborativo para alcanzar la meta y tu-
vieron gran disposición, todo resultó muy 
agradable, una buena comunicación para  
superar diferencias”.

Finalmente y frente al desafío de llegar a 
Italia el 2020, confesó que, “para Italia será 
lo mismo, se realizará  un proceso algo 
parecido, allá se lograrán las metas de una 
u otra forma”, concluyó.

Destaca Johana Tamayo que hay que destacar la gestión del Club 
Nautilus con el Core, “sin ellos no podíamos ir, los costos escapaban 
al presupuesto. Nos aprobaron un proyecto muy importante que nos 
sirvió para implementación deportiva. La inscripción era más de dos 
millones, los pasajes, que estaban caros, para el alojamiento, muy 
agradecidos por la gestión, ese aporte, fue clave”.
Asimismo,  agradeció a  las empresas que apoyaron para concretar el 
viaje a  esta competencia internacional, como empresas Celta, Her-
mandad de la Costa, CardioSport Chile, Club de Kayak y pesca Kawes-
kar, Empresas Portuarias Coquimbo, Gremio de pescadores de Punta 
de Choros, Club Nautilus, Adesuco, IND y a la tienda Feñasub

Los agradecimientos

por los hombres, que se pueden adaptar 
más horas de buceo”.

Recalcó además,  que la atención  que 
recibieron fue muy buena “la atención 
que nos brindaron los organizadores 
realmente fue positiva, realmente la 
acogida fue muy buena, nos trataron 
muy bien a nuestro equipo, hicieron 
que la estadía resultara lo más cómoda 
posible”.

LA COMPETENCIA

El viaje se hizo con antelación. La acli-
matación y adaptación es clave frente a 
temperaturas en el mar de 7 a 8 grados. 
“Eso nos permitió reconocer las especies 
de peces y su comportamiento, a usar 
equipos de buceo que acá nosotras no 
estamos acostumbradas, adaptarnos 
al tipo de cambios de marea y vientos. 
No fue tan problemático el cambio (acá 
buceamos con 13 grados y allá a 7), nos 
adaptamos rápido. Los días previos 
a la competencia nos tocaron aguas 
tranquilas con una visibilidad de 5 a 
6 metros, aguas muy claras, aunque 
el día de la competencia nos tocó un 
agua turbia con muy poca visibilidad,  
y además una zona donde también 
competían los varones por lo que cada 
pez fue más difícil capturarlo, debido 
a que todos nos encontrábamos en el 
mismo lugar pescando”.

Si bien la alegría es plena, cuenta la buza 
que el equipo quedó bien posicionado 
a nivel internacional, “no se pudo lograr 
que fuese  un Panamericano debido que 
los demás países como EE.UU., México y 
el equipo B de Chile, no pudieron adap-
tarse al clima y no se inscribieron en el 
certamen, por lo que provocó que sólo 
fuese un Open Panamericano o Copa 
Panamericana Femenina”.

POCO APOYO A LAS MUJERES

En lo inmediato el equipo regional traza 

Johana Monserrat, Marcela y Raquel, junto cal capitán del equipo nacional en las aguas 
trasandinas.

CEDIDA

No se pudo lograr 
que fuese  un 
Panamericano debido 
que los demás países 
como EE.UU, México 
y el equipo B de 
Chile, no pudieron 
adaptarse al clima y 
no se inscribieron al 
certamen”.

JOHANA TAMAYO

CamPeona
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JUEGOS 
INFANTILES 

SALONES PARA 
REUNIONES Y EVENTOS 

CORDERO 
MAGALLANICO

PESCADOS 
Y PASTAS

Pasaron largos 41 días sin que CD La 
Serena se reencontrara con el triunfo 
en la temporada regular en la Primera 
B. Sin embargo, ese largo intervalo, no le 
significó perder la posición de privilegio 
en la tabla de colocaciones. Desde el 
24 de agosto cuando supera de local a 
Barnechea  hasta el 4 de octubre, 3-0  de 
visitante a San Luis de Quillota, el equi-
po de Luis Marcoleta, había cosechado 
dos empates y dos derrotas, dejando 
escapar una valiosa oportunidad de 
dar el salto que pudiera haber alejado 
del resto de los equipos.

Los goles de Franco Olego, en dos 
oportunidades y de Michel Silva, quien 
retornaba a la convocatoria, no sólo faci-
litaron la obtención del triunfo, sino que 
llegaron en el momento indicado para 
entregarle nuevas opciones ofensivas al 
laureado entrenador serenense, quien ya 
está preparando el encuentro que este 
domingo sostendrán con  Temuco en el 

Michael Silva una nueva opción 
goleadora para el DT Luis Marcoleta

Germán Becker y que tiene un carácter 
de suma importancia para los afanes 
de uno y otro elenco.

“Se nos viene la primera de las últimas 
cinco finales”, planteó Michel Silva, de 
poco protagonismo en la temporada, 
aunque muy efectivo frente a la red, 
cuando le ha correspondido jugar.

Determinante en el pasado 3-0 sobre 
San Luis, convirtió el primer tanto y 
asistió en el segundo a Franco Olego, 
Silva, tiene claro que este equipo re-
úne las condiciones para mantenerse 
peleando por el primer ascenso y es 
así como deben enfrentar cada uno de 
los cinco encuentros que deben jugar.

Ese gol, ya lleva cuatro por el granate, 
encaminó la contundente actuación 
ante el conjunto canario y espera que 
sea el principio de un buen cierre de 
año, que se corone con el retorno a la 
división de Honor.

“Siempre es importante volver a jugar, 
me había tocado súper difícil producto 
de las lesiones, decisiones técnicas. Me 
costó porque el equipo estaba bien, 
estaba ganando, estaban punteros y no 

el domingo espera estar ante temuco

El ariete, que ha jugado muy poco este año, volvió al 
once estelar ante San Luis y respondió con un gol y 
una asistencia para el triunfo granate.

Carlos Rivera V.  / La Serena

@eldia_crivera

Un tridente que espera repetir sus buenas actuaciones: Michel Silva, José Luis Silva y Richard 
Paredes.

LaUtaRo caRMona

era fácil ganarse un lugar”, sostuvo el ariete, 
reconociendo que espero su momento 
con tranquilidad.

Recalca que un par de días antes del 
compromiso con San Luis, Marcoleta habló 
con él, dándole confianza para enfrentar 
este partido, “el profe me dio la confianza. 
la posibilidad de demostrar lo que puedo 
hacer y aportar. Por suerte coincidió que 
pudimos ganar, un resultado súper me-
recido por lo que hicimos durante todo 
el partido”, precisó.

Acerca del gol, reconoció que fue una 
buena jugada y que no hizo más que em-
pujarla luego que el balón salió desde los 
pies de Paredes, “fue importante ese gol ya 
que nos dio la tranquilidad para manejar 
el partido. Uno siempre quiere aportar, me 
tocó anotar y lo importante es que sirvió 
para el triunfo”.

Acerca del segundo tanto, cuando es él 
quien asiste a Olego, en el segundo gol de la 
tarde, dijo que, “también fue importante ya 
que llegó cerca del final del primer tiempo 
que reforzó nuestro juego”.

Lo QUE VIEnE

Tiene claro Silva que es en estos momentos 
donde el grupo debe mostrar su fortaleza 
para seguir arriba, asumiendo que todos 
los equipos quieren bajarlos del primer 
lugar, “el grupo está mentalizado en que 
podemos seguir peleando y hay continuar 
con las mismas fuerza y energía”, enfatiza.

La movilidad y su capacidad de definición, son de las virtudes que Michael Silva espera aportar 
al cuadro de Marcoleta.

LaUtaRo caRMona

“Siempre es 
importante volver 
a jugar, me había 
tocado súper difícil 
producto de lesiones, 
decisiones técnicas. 
Me costó porque el 
equipo estaba bien, 
estaba ganando, 
estaban punteros y 
no era fácil ganarse 
un lugar”
MICHAEL SILVA

delantero

Al mismo tiempo y guardo el respeto 
que todos los equipos se merecen, 
Michael  Silva, indica que La Serena 
debe enfrentar cada uno de los partidos 
que restan, con la mentalidad del líder, 
“nosotros tenemos la mentalidad y de-
bemos salir a jugar como punteros para 
ganar, aunque tenemos que respetar a 
todos los equipos. Te diste cuenta que 
San Luis está en la parte baja y mira co-
mo nos jugó, es un equipo que debiera 
tener más puntos de los que tiene por 
su forma de juego”.
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POLIDEPORTIVO

El equipo de Estados Unidos se proclamó campeón 
mundial de gimnasia artística femenina por quinta vez 
consecutiva, de la mano de una infalible Simone Biles 
que transformó en inaccesible a una selección que, 
incluso sin ella, sería soberbia. Por detrás de los 172,330 
puntos de las norteamericanas, el subcampeonato de 
los Mundiales de Stuttgart fue para Rusia con 166,529 
y la tercera plaza para Italia, la sorpresa de la jornada, 
con nota de 164,796 y un margen de 566 milésimas 
sobre China (164,230).

El italiano Matteo Berrettini (13° de la ATP) se enfrentará 
con el chileno Cristian Garin en la segunda ronda del 
Masters 1.000 de Shanghai (China) luego de vencer cómo-
damente al alemán Jan-Lennard Struff (38°). El nacido en 
Roma no tuvo problemas ante el germano y lo batió por 
6-2 y 6-1 en un partido que apenas se extendió una hora y 
cinco minutos. El duelo entre el número uno de Chile y 
el reciente semifinalista del US Open se jugaba en horas 
de la madrugada de este miércoles.

El italiano Berrettini se 
enfrenta con Garín en Shanghai

Simone Biles guía a EE.UU. al 
título en el Mundial de Gimnasia

Queiroz: “En los 
últimos tres partidos 
han sido mejores que 
nosotros”

Carlos Queiroz, entrenador de la 
selección colombiana de fútbol, re-
conoció que es un desafío enfrentar 
a Chile, “los resultados hablan. En los 
últimos tres partidos han sido mejor 
que nosotros, nos han eliminado. 
Hay que reconocerlo. No podemos 
seguir haciendo las mismas cosas del 
pasado. Hay que cambiar”, razonó. En 
este sentido, destacó la importancia 
de contar con todos los jugadores en 
condiciones y recordó que Radamel 
Falcao ha estado en el “55 por ciento 
de las convocatorias” desde el Mundial 
2014. “Tengo la ilusión de tener listos 
los mejores jugadores cuando el par-
tido valga tres puntos”, les dijo a los 
periodistas.

EFE

El deté de la selección 
chilena de fútbol, comenzó 
a definir el equipo que 
se medirá con Colombia. 
Medel pasaría a la zona 
media.

Rueda ya entrena 
con Vidal y Bravo

manera conjunta a los tres jugadores 
tras la polémica suscitada a fines de las 
Clasificatorias a Rusia 2018 durante la 
práctica que se llevó a cabo en el Club 
Resort La Manga Hotel Príncipe Felipe.

La oncena estuvo compuesta por Bravo; 
Oscar Opazo, Guillermo Maripán, Paulo 
Díaz, Alfonso Parot; Medel, Erick Pulgar, 
Arturo Vidal; César Pinares; Fabián Orellana 
y Alexis Sánchez.

La mayor novedad es que Medel pasó 
a la zona de volantes para reemplazar al 
lesionarto Charles Aránguiz.

PULGAR E ISLA

En la atención a la prensa participa-
ron ayer Erick Pulgar, quien dijo que 
Colombia es una selección muy fuerte,  
“me tocó jugar contra Duván y Murial en 
un Fiorentina-Atalanta, y son muy peli-
grosos, así es que debemos tener mucho 
cuidado con ellos. Están jugando allá en 
Italia, y ahora serán un duro desafío para 

PARA EL AMISTOSO DEL SÁBADO

Bravo con Sánchez disputan el balón durante la práctica del martes en Alicante. ANFP

El entrenador de la selección chile-
na, Reinaldo Rueda,  trabaja con toda 
la plantilla de jugadores de cara al en-
cuentro que este sábado disputará an-
te Colombia, 13:00 horas de Chile, en 
el Estadio José Rico Pérez de Alicante. 
El deté nacional mostró una oncena en 
la que unió a Claudio Bravo, Gary Medel 
y Arturo Vidal.  

La sesión permitió ver trabajando de 

Carlos Rivera  / La Serena nuestros defensas”, comentó el jugador 
viola en Alicante.

Con respecto al conflicto entre Claudio 
Bravo y Arturo Vidal, Pulgar  explicó que el 
camarín está bien. “Ahora con la llegada 
de Claudio, ellos deben arreglarlo y mejor 
si lo hacen lo antes posible”.

Mauricio Isla, uno de los experimentados 
de la Roja, dijo respecto del conflicto de 
los emblemáticos jugadores, que “ojalá 
se reúnan. Ayer Arturo llegó muy tarde, 
pero es una reunión que deben tener 
ellos dos, cara a cara, y que se acabe el 
bien de ellos y de la selección, porque son 
dos jugadores muy importantes”, añadió.

13
horas de este sábado Chile 
enfrentará a Colombia. El 
martes 15 se enfrentarán 
a Guinea.

@eldia_crivera
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“Pudo ser un gran amor”, promete 
una velada mágica de la mano 
de un show lleno de nostalgia e 
intimidad, que estremecerá los 
corazones de todos los asisten-
tes al evento que se realizará en 
casino Enjoy.

Sobre la inspiración del tour, el 
artista chileno que más veces ha 
sido parte del Festival de Viña del 
Mar, comenta a El Día que “es una 
fecha importante que quiero con-
memorar, ya que es una vida arriba 
de los escenarios”, adelantando 
que “haré un repaso por toda mi 
historia musical, cantando can-
ciones que la gente ha querido”.

Asimismo, destaca que no solo 
cautivará con sus hits, sino que 

A seis años de su última visita a la 
Región de Coquimbo, el cantante 
nacional Alberto Plaza regresa a 
la zona para celebrar sus 35 años 
de trayectoria. En el marco de 
su nueva gira internacional, con 
la que recorrerá Chile, Estados 
Unidos y Ecuador, se presentará 
en Coquimbo el próximo 01 de 
noviembre.

El intérprete de clásicos román-
ticos como “Ahora”, “Que cante la 
vida”, “Bandido”, “De tu ausencia” y 

ALBERTO PLAZA, CANTANTE NACIONAL

El intérprete de clásicos románticos como “ahora”, “Que cante la vida”, “Bandido”, “De tu ausencia” y “Pudo ser un gran amor” también recorrerá Estados unidos y Ecuador.
cEDiDa

El cantautor chileno con más de 30 años de trayectoria promete una velada romántica en el puerto, el próximo 01 de 
noviembre en Enjoy Coquimbo. En entrevista con El Día, adelantó detalles del show que presentará en América y si bien no 
descartó postular en un futuro a un cargo político, aseguró que por lo pronto no es parte de sus aspiraciones.

Lucía Díaz G.  / LA SERENA

@eldia_ldiaz

“Si algún 
día puedo 

aportar desde 
la política lo 

haré, pero 
hoy no es mi 

prioridad”

también habrá un espacio para 
aquellas composiciones que 
no tuvieron el mismo éxito. 
“Pondré en primera fila algu-
nos temas que no tuvieron la 
luz de las más reconocidas y 
que de igual forma es bonito 
rescatar”, explica.

-¿Cómo definirías la evolu-
ción de tu música a través del 
tiempo?

“Los cambios más importantes 
se han dado por los estilos de 
producción, evidentemente la 
música evoluciona, tanto en 
la mirada de los contenidos 
como en la forma de producir 
los sonidos. Cuando yo empecé 
no estaban los instrumentos 
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que hoy día existen, entonces 
uno va vistiendo las canciones 
de una manera distinta a lo largo 
de los años”.

-¿En qué momento de tu carrera 
inicias esta gira?

“Siento que he recorrido un 
camino que me ha llevado a la 
madurez musical, a la madurez 
de un hombre que ha transitado 
por muchos aspectos de la vida. 
Tengo una reflexión más profunda 
y aguda de la que tenía al comienzo 
de mi carrera. He recorrido muchos 
países, entonces cuando cono-
ces distintos públicos y sistemas 
sociales, se te abre la mente sin 
vuelta atrás. Es un camino lindo.

Estoy sereno, siento que ocupo 
un lugar importante en la música 
a nivel continental y eso me lo ha 
dado la perseverancia, el trabajo y 
la calidad. Lo digo con humildad 
y alegría, me siento feliz”.

EscEna musical

-En los últimos años han irrumpi-
do en la industria muchos estilos 
y artistas, ¿cómo ves la escena 
actual?

“La veo súper movida y variada. 
Está llena de propuestas, aristas 
y flores. Es un árbol con muchas 
ramas, lo cual es muy bueno. Se 
le ha dado mucho énfasis al reg-
gaetón y al trap que son las nuevas 
tendencias, pero también hay otros 
compositores que están haciendo 
todo tipo de música. Creo que hoy 
el punto más alto lo marca Mon 
Laferte con un trabajo formidable”.

-¿Crees que la música urba-
na tiene proyección? O es una 
moda…

“El reggaetón no es una moda, ya 
se instaló en la industria. Es una 
corriente que llegó para quedarse 
hace mucho tiempo. Y me imagi-
no que el trap va por un camino 
más o menos similar, pero son 
estilos que van evolucionando, 
que entran y salen. Para mí toda 
la música tiene que convivir. Si 
bien tiene que haber espacio para 
todos, siempre hay que cuidar la 
forma y el contenido”.

-En ese sentido, ¿piensas que 
se ha perdido el respeto por la 
música?

“Yo lo he dicho, incluso hay una 
canción mía que dice ´Claro que 
no da lo mismo´. Se la dediqué a 

mi hija para que no crea cuando 
le hablan de ´vamos a ser felices 
los cuatro´, ya que es un dato 
falso que están incorporándoles 
a los niños.

Hay letras de reggaetón que van 
en el sentido contrario de lo que 
uno quiere construir como socie-
dad, pero al final me quedo con lo 
bueno. Hay mucha música buena 
como también hay basura”.

¿cargo político?

-En una entrevista manifestaste 
tu interés de ocupar un cargo 
en el Congreso, como senador 
o diputado, ¿lo mantienes?

“Más que la intención de hacer-
lo, declaré que no me oponía a 
hacerlo, o sea que si llegado el 
momento tuviera que enfrentar 
esa decisión no estoy en contra. 
Sin embargo, cada día lo veo más 
lejano porque también hay que 
considerar factores familiares y 
el proyecto de vida que uno tiene. 
Por el momento lo tengo bastante 
descartado, aunque tengo derecho 
a cambiar de opinión”.

-¿En qué sentido podrías ser 
un aporte para el país?

“Siempre he sentido que puedo 
ser un aporte para el país. Desde 
la música lo hice por 12 años co-
mo vicepresidente de la Sociedad 
Chilena de Autores e Intérpretes. 
También lo he hecho en la Teletón 
y en otras instancias. Siempre he 
sentido que puedo aportar algo y 
por supuesto que si algún día lo 
puedo hacer desde la política lo 
haré, solo que en este momento 
no está dentro de mis prioridades”.

-¿Crees que las críticas que has 
recibido afectan el cariño de la 
gente?

“Cuando uno sale a hablar de 
cualquier cosa, hay gente que 
te va a apoyar y otra que te va 
a rechazar. No hay nada nuevo 
en eso. Si son temas sensibles o 
contingentes con mayor razón. A 
mí me han aumentado los segui-
dores en todas las redes sociales, 
ha aumentado el apoyo y eso es lo 
que rescato porque significa que 
hay gente que piensa como yo, lo 
que es muy bueno.

Ahora si hay alguien que piensa 
distinto y lo quiere decir, magnífico, 
para eso existe la democracia y la 
libertad de expresión”.

Para mí toda la 
música tiene que 
convivir. Si bien tiene 
que haber espacio 
para todos, siempre 
hay que cuidar la 
forma y el contenido”

Siempre he sentido 
que puedo ser un 
aporte para el país. 
Desde la música 
lo hice por 12 años 
como vicepresidente 
de la Sociedad 
Chilena de Autores e 
Intérpretes. También 
lo he hecho en la 
Teletón y en otras 
instancias”
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El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY JUEVES VIERNES

7-35 7-33 5-27
Radiación 11+

Los Vilos

HOY JUEVES VIERNES

10-17 10-16 11-14
Radiación 11+

HOY JUEVES VIERNES

12-32 12-31 8-21
Radiación 11+

CanelaRío Hurtado

HOY JUEVES VIERNES

17-33 17-32 16-29
Radiación 11+

Monte Patria

HOY JUEVES VIERNES

10-37 10-35 8-27
Radiación 11+

Ovalle

HOY JUEVES VIERNES

10-36 9-30 7-24
Radiación 11+

Vicuña

HOY JUEVES VIERNES

10.38 9-35 8-30
Radiación 11+

Coquimbo

HOY JUEVES VIERNES

12-20 11-18 11-17
Radiación 11+

La Serena

HOY JUEVES VIERNES

12-20 11-18 11-17
Radiación 11+ 

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Cine
UN AMIGO ABOMINABLE 4DX-3D ESP
Sala 1 TE Horarios  11:00; 13:15; 15:45 hrs.

*“Consultar por  proyectos escolares, coquimbo@cinepolis.com
*“Funciones sujetas a modificación, consultar directo en Boletería”

GUASON SUBT
Sala 3. 14 Horarios 14:00; 19:20; 22:00 hrs.

AD ASTRA: HACIA LAS ESTRELLAS 4DX-2D ESP
Sala 1 TE   Horarios 18:15 hrs

AD ASTRA: HACIA LAS ESTRELLAS 4DX-2D SUBT
Sala 1 TE Horarios  20:55 hrs

GUASON ESP
Sala 3 14 Horarios 11:20; 16:40  hrs

UN AMIGO ABOMINABLE ESP
Sala 5. TE Horarios  11:30; 13:45; 16:20 hrs

GUASON ESP
Sala 2. 14   Horarios 11:50; 14:30; 17:15; 20:00 hrs.

GUASON ESP
Sala 4 14  Horarios 12:20; 15:00; 17:45; 20:30 hrs

AD ASTRA: HACIA LAS ESTRELLAS ESP
Sala 5 TE  Horarios19:00 hrs

AD ASTRA: HACIA LAS ESTRELLAS SUBT
Sala 5 TE Horarios  21:45 hrs

IT: CAPITULO 2 ESP
Sala 6 14 Horarios  10:40; 14:15; 18:00; 21:20 hrs

UN AMIGO ABOMINABLE ESP
Sala 7 TE Horarios   12:45; 15:15; 17:30; 19:45 hrs

John Rambo está en horas bajas y viviendo 
en un rancho en Arizona, pero cuando recibe 
la noticia de que su nieta ha desapareci-
do, tras haber cruzado la frontera a México 
para ir a una fiesta, Rambo decide ir en su 
búsqueda.

RAMBO: LAST BLOOD

RAMBO: LAST BLOOD ESP
Sala 7  18 Horarios  22:10  hrs

GUASON SUBT
Sala 8 14  Horarios  10:50; 13:25; 16:00; 18:45; 21:30 hrs

Mall VIVO Coquimbo
Varela 1524
Coquimbo

02 Chilevisión
05.45 Primera página 06.30 Contigo CHV 
07.45 Contigo en la Mañana. 11:00 Viva 
la pipol 13:00 CHV Noticias tarde 15:30 
El cuerpo del deseo. 16.30 Tu vida, tu 
historia. 18.30 La divina comida
20.30 CHV Noticias
21.30   Gemelas
22.30 Pasapalabras
01.00  Chilevision Noticias 
 noche
01.30 Cierre transmisiones

04 TVN

06:30 24 AM 08:00 Muy buenos días 13:00 
24 Tarde 15:15 Amar o morir. 16.15 Elif. 
17:30 Carmen Gloria a tu servicio. 19.00 
Gran Rojo
21.00       24 horas Central
22.30      TV Tiempo
22.40      Esposa joven
00.15      No culpes a la noche.
01.15        Medianoche
03.00      Cierre de transmision

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 Cosas de mujeres 17:00 Somos 
un plato 18:00 Me late 19:25 El tiempo 19:30 
MILF 20.30  Amor sincero 20.55 El tiempo 21:00 
Criminal Minds 22:00 Cariño malo 23:00 Me late
00:00 Toc Show
01:00 Cosas de mujeres
02:00 Cariño malo
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Música de los 80

05 UCV TV
06.00 Chapulín Colorado 07.00 Popcorn TV. 07.30 
El abogado 08.00 Hola, Chile. 12.00 Intrusos. 
14.30 Juntos, el corazon nunca se equivoca. 
15.15 Mujer casos de la vida real. 15.45 Punto 
noticias. 16.00 Mujer casos de la vida real. 16.45 
Punto noticias. 17.00 Esta historia... me suena. 
18.00 La reina soy yo. 20.45 Punto noticias. 21.00 
Me robó la vida
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.00        Sacúdete
03.00        Intrusos

07 La Red

05.45 Meganoticias amanece. 06.30 Me-
ganoticias conecta. 08.00 Mucho gus-
to. 13.00 Meganoticias actualiza. 15.20 
Verdades ocultas. 16.30 El otro lado del 
paraíso. 17.20 Stiletto Vendetta. 18.15 ¿Y 
tú quien eres? 18.45 Las mil y una noches. 
19.45 Yo soy Lorenzo
21.00 Meganoticias prime
22:15 El tiempo
22:20 Juegos de poder
23:20 Fatmagul
00:20 Stiletto Vendetta
01:10 Yo soy Lorenzo

11 Mega

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Teletrece 
A.M. 07.45 Bienvenidos. 13.00 Teletrece Tarde. 
15:30 El tiempo 15:35 Juego contra fuego 16.30 
Amar a la catalán (RR) 17.10 Ezel. 18.00 Fugitiva. 
19.00 Caso cerrado
21.00 Teletrece
22.35 Amor a la catalán
23:20 Sigamos de largo
01.00 Teletrece noche
01.30 Río Oscuro
02.15 Los simpson
03.00 Cierre de transmisiones

13 TVUC

TV Abierta

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

Devoción
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra-
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Confío
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 
Por eso le pido a Dios ilumine mi 
camino y me otorgue la gracia 
que tanto deseo. Rezar tres días, 
publicar al cuarto.

Gracias
Tres Ángeles

Por favor 
concedido
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Falucho y Peró

Puzzle

Vida Social

El Club de Jardines de La Serena invita a la comuni-
dad a participar en la Exposición de Flores “Un Jar-
dín a Gabriela Mistral”, en las categorías de Arreglo 
Floral, Flor Cortada y Cactus y Suculentas. Informa-
ciones: clubdejardinesdelaserena@gmail.com

EXPOSICIÓN DE FLORES

Club Coquimbo, expresión pública y cultural de la 
Logia Masónica Luz y Esperanza N° 11 de La Serena, 
invita al conversatorio “Responsabilidad Profesional 
en la Administración Pública. Principios y Valores 
en Acción”, que contará con la participación del 
sociólogo, arquitecto y alcalde de Recoleta, Daniel 
Jadue Jadue. La actividad se realizará el viernes 11 
de octubre, a las 20:00 horas, en el teatro del Liceo 
Gregorio Cordovez de La Serena, ubicado en calle 
Gandarillas 940. Entrada liberada.

INVITACIÓN

Utilidad pública

Mareas

HOY
01.04 H 0.67 B
07.19 H 1.33 P
14.01 H 0.49 B
20.09 H 1.15 P

MAÑANA
01.53 H 0.61 B
07.19 H 1.33 P
14.01 H 0.49 B
20.09 H 1.15 P

FARMACIAS

LA SERENA
Ahumada. Cordovez 651. Fono 
2214320
COQUIMBO
Cruz Verde. Aldunate 1310-1312. 
Fono 2319569
OVALLE
Farmacia Alejandro Rodríguez. 
Benavente 82. Fono 2625250               

SANTORAL

Dionisio; Juan Leonardi

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Amor: Trate de hacer sentir 
especial a la persona que está 
a su lado. Valores su entrega. 
Salud: Una actitud calmada 
favorece a una buena condición 
de salud. Dinero: Deje de dudar 
cuándo se trata de sus capaci-
dades, eso no ayuda a lograr el 
éxito. Color: Fucsia. Número: 18.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Dele prioridad a las nece-
sidades de su corazón a pesar 
que esto parezca ser una actitud 
egoísta. Salud: Su salud es estable 
y si se cuida la mantendrá así. 
Dinero: El exceso de deuda no le 
beneficia en nada. Sea responsa-
ble. Color: Naranjo. Número: 1.

Amor: Le haría muy bien que se 
mentalizara para que la felicidad 
llegue a su vida. Salud: Cuidado 
con su condición de salud en 
lo que resta de esta primera 
quincena, no se exponga. Dinero: 
Cuide su trabajo, actúe con 
responsabilidad. Color: Crema. 
Número: 26.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Es importante que entienda 
que las personas no siempre están 
con la misma disposición. Salud: El 
tiempo está siendo propicio para 
que cultive actividades al aire libre. 
Dinero: Ojo con estar pidiendo más 
créditos de los que puede pagar. 
Color: Negro. Número: 9.

Amor: Las cosas deben ir más 
allá de un tema de apariencia 
física, fíjese más en lo que hay 
dentro de la persona. Salud: 
Abusar de su salud siempre 
generará problemas en el 
futuro. Dinero: Le conviene 
buscar nuevos horizontes labo-
rales si es posible. Color: Rojo. 
Número: 6.   

Amor: Las cosas para su cora-
zón no han sido fáciles, pero el 
final todo valdrá le pena. Salud: 
Ojo con las tensiones. Dinero: 
Vaya almacenando recursos 
desde ya con el objeto que los 
últimos meses del año no sean 
tan caóticos en lo financiero. 
Color: Gris. Número: 8.

Libra Escorpión

Amor: No piense que esa per-
sona estará eternamente espe-
rando a que usted se la juegue 
por la relación. Salud: Mantener 
una armonía interna siempre 
le beneficiará. Dinero: Cambios 
importantes y fructíferos para 
quien ha estado trabajando du-
ro. Color: Café. Número: 10.

Amor: Está perdiendo muchas 
oportunidades por estar 
enfocando su corazón hacia 
el lado equivocado. Salud: La 
responsabilidad en la salud re-
cae solo en usted. Dinero: Solo 
demostrando sus capacidades 
logrará que las cosas terminen 
por beneficiarle. Color: Azul. 
Número: 31.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Desperdiciar el tiempo 
que pasa con los suyos no le 
hace nada bien cuando los 
lazos afectivos están algo dete-
riorados. Salud: Debe disfrutar, 
pero no excederse. Dinero: 
Temerle a los nuevos desafíos 
no es algo que les favorezca. 
Color: Lila. Número: 21.

Amor: Debe trabajar más si 
su intención es conquistar 
completamente el corazón de 
la persona que usted quiere. 
Salud: Le ayudará bastante si se 
toma parte de la tarde para ba-
jar su nivel de tensión. Dinero: 
No permita que los problemas 
laborales aumenten. Color: 
Rosado. Número: 33.

Amor: Quedarse sentado/a 
esperando que el amor llegue 
es una tarea fácil, pero no 
siempre es la mejor alternativa. 
Salud: Si no se cuida, tarde o 
temprano terminará pagando 
las consecuencias. Dinero: Sino 
concluye alguna tarea esta le 
pasará la cuenta. Color: Blanco. 
Número: 2.

Amor: Sí la otra persona desea 
armar una pelea por algo sencillo, 
trate usted de alejarse de todo 
eso y no pesque. Salud: Atienda 
la salud de quienes están cerca 
de usted. Dinero: Cuidado con to-
marse atribuciones en su trabajo. 
Color: Violeta. Número: 17.

Horóscopo
Cine

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs.
incluyendo los festivos- Cierre 
después de la última función. (ho-
rarios de trasnoche se refiere a 
todas las películas que comiencen 
después de las 23.00 hrs.)

La pasión de Arthur Fleck, un hombre igno-
rado por la sociedad, es hacer reír a la gente. 
Sin embargo, una serie de trágicos sucesos 
harán que su visión del mundo se distorsio-
ne considerablemente convirtiéndolo en un 
brillante criminal.

GUASÓN

IT CAPÍTULO 2 2D DOBLADA 
Sala 2 +14 Horarios 10.40-14.20-18.10-21.50  hrs 

UN AMIGO ABOMINABLE 2D DOBLADA 
Sala 1. TE Horarios 1210 -1440-1700 hrs

AD ASTRA: HACIA LAS ESTRELLAS 2D SUBTITULADA 
Sala 3 TE Horarios  00.05 hrs (trasnoche viernes y sábado)

AD ASTRA: HACIA LAS ESTRELLAS 2D SUBTITULADA 
Sala 1. TE Horarios: 19.30-22.20 hrs

GUASÓN 2D DOBLADA 
Sala 4 +14 Horarios 11.00 hrs.

UN AMIGO ABOMINABLE 2D DOBLADA 
Sala 3.  TE Horarios 11.10-13.40-16.10-18.40-21.20  hrs

Mall Plaza
Alberto Solari 1400. La Serena

GUASÓN 2D SUBTITULADA 
Sala 4. +14 Horarios 14.00-16.50-19.50-22.40 hrs.

GUASÓN 2D DOBLADA 
Sala 5  +14 Horarios 12.00-15.00-18.00-21.00  hrs 
(trasnoche viernes y sábado)

GUASÓN 2D SUBTITULADA XD
Sala 6. +14 Horarios 13.00-16.00-19.00-22.00 hrs
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